

09 DE OCTUBRE, 2013



PRIMERAS PLANAS



ALIGERA CÁMARA A LA CLASE MEDIA



ALERTA FMI DE DEBILIDAD EN LA ECONOMÍA



EL IVA A VIVIENDA Y COLEGIATURAS, FUERA DE LA REFORMA FISCAL



DETIENEN A 13 FEDERALES PLAGIARIOS



SE AMPARAN PADRES CONTRA CNTE Y CUÉ



CAPTURAN A 13 FEDERALES POR SECUESTRO Y HOMICIDIO



CORREGIRÁN PRI, PAN Y PRD LA REFORMA HACENDARIA



AJUSTAN EN LA CÁMARA COBROS DE IVA E ISR



IP ENFOCA CABILDEO HACIA CONSOLIDACIÓN



LO QUE FALTABA... FEDERALES ¡SECUESTRADORES!



AUTORIZAN CASAS GEO SOBRE RÍO... Y CAUSAN TRAGEDIA



FOBAPROA "SIGILOSOS" DE CALDERÓN RESCATÓ HIPOTECAS POR 40 MMDP



DIPUTADOS PACTAN REFORMA HACENDARIA



¡TAXI-ATAUD!



COLEGIATURA Y CASA SIN IVA, ACUERDAN



SEPULTA BELTRONES IVA A COLEGIATURAS



EL FMI CONCEDE A ESPAÑA SU PRIMERA MEJORA EN TRES AÑOS

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

· Nace Universidad BBVA Bancomer

Con el objetivo de potenciar el desarrollo de sus colaboradores y ofrecerles una mejor calidad de vida, el grupo financiero creó la Universidad BBVA Bancomer, a través de la cual podrán mejorar su nivel académico y tener acceso a titulaciones de bachillerato, licenciatura y posgrado. La ceremonia del lanzamiento estuvo presidida por Vicente Rodero Rodero, Vicepresidente y Director General de BBVA Bancomer; Juan Ignacio Apoita, Director de Recursos Humanos del Grupo BBVA, y como invitado especial asistió Rodolfo Tuirán, Subsecretario de Educación Media Superior, en representación del Secretario de Educación Pública (SEP). Al hacer uso de la palabra, Rodolfo Tuirán destacó que proyectos como la Universidad Bancomer son fundamentales en el mundo actual, ya que elevan la competitividad y sentimiento de pertenencia de los empleados, construyendo relaciones provechosas basadas en la confianza. **(Reforma, p. 1-Empresas)**

· Aumentará UAM su oferta educativa

Con la inauguración de la sede definitiva de la Unidad Cuajimalpa en Santa Fe, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) buscará duplicar la matrícula de este plantel en los próximos 4 años, además de incrementar la oferta educativa al poniente de la ciudad. **(Reforma, p. 2-Ciudad)**

· Con IVA se perderían 20 mil empleos en universidades

La aplicación del IVA a colegiaturas prevista en la iniciativa de Reforma Hacendaria, generaría una pérdida de 20 mil empleos tan sólo en las universidades, afirmó Alfonso Bolio Arciniega, Presidente de la Asociación Mexicana de las Universidades Privadas (AMUP). **(Reforma, Ocho Columnas; Jornada, p. 3)**

· El ex rector Javier Domínguez renuncia a cargo en la UAZ

El ex rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) Francisco Javier Domínguez Garay renunció al cargo de coordinador general de planeación en esa casa de estudios, y anunció la creación de "un grupo de resistencia" dentro de la misma, "que contrarreste la visión de que la institución debe detener su crecimiento". **(Jornada, p. 37)**

SEP

· Calculan que 200 escuelas aún son albergues

La Secretaría de Educación Pública (SEP) estimó en 200 las escuelas que en este momento todavía están funcionando como albergues para los damnificados por los fenómenos meteorológicos *Ingrid* y *Manuel*, por lo que aún no existe claridad acerca del momento en el que volverán a clases. Alba Martínez Olivé, Subsecretaria de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), informó que existen además poco más de 200 planteles que tienen algún daño, al participar en la entrega de 90 toneladas de víveres reunidos en escuelas del Distrito Federal. La Subsecretaria y el Encargado de Servicios Administrativos de la SEP, explicaron que se instalaron centros de acopio en escuelas y oficinas de Gobierno; adelantaron que se está preparando para la próxima semana un proyecto llamado "De tú a tú" que tiene la finalidad de que los alumnos del DF le escriban una carta de apoyo a los niños damnificados y después

recolecten útiles escolares u otros productos para que los afectados puedan continuar sus estudios. La Subsecretaria dijo que los Libros de Texto gratuitos de alumnos de los estados afectados serán repuestos, dando a conocer que la dependencia federal tiene "un stock" del material perdido. **(El Universal, p. 6)**

ü Regalan alumnos 90 toneladas de víveres. **(Reforma, p. 3-Ciudad)**

· **La Ley del Servicio Profesional Docente no es de aplicación discrecional: Martínez Olivé**

La Subsecretaria de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alba Martínez Olivé, afirmó que la Ley del Servicio Profesional Docente no es de aplicación discrecional y aseguró que "sólo hay un mecanismo" para acceder a una plaza magisterial, como lo establece dicha normatividad. La funcionaria admitió que la Secretaría de Educación Pública (SEP) ha sido "omisa" en contener el abandono escolar en preescolar, primaria y secundaria, por lo que el "Sistema Básico de Mejora" buscará atender este problema. En el coloquio "La Inclusión en la Educación Básica y la Prevención del Abandono Escolar", reconoció también que existe una deuda en el aprendizaje de los estudiantes de ese nivel educativo y el sistema no ha dado cabida para todos. La escuela "no puede ser sólo el espacio de los regulares". **(La Jornada, p. 18)**

· **Organismo de AL expresa su total respaldo a la Reforma Educativa**

Mercedes Calderón García, Directora General del Centro de Cooperación Regional para la Educación de los Adultos en América Latina y el Caribe (CREFAL), manifestó su total respaldo a la Reforma Educativa y sus leyes secundarias. En el marco del Coloquio "La Inclusión en la Educación Básica y la Prevención del Abandono Escolar", destacó la coincidencia del organismo que dirige y la SEP, en el sentido de contar con una educación básica integral, en la cual se prevenga el rezago educativo y se retenga mejor a los estudiantes en las escuelas para responder de manera más equitativa a las necesidades de las comunidades marginadas". **(La Crónica, p. 9)**

· **Entregan inconformes calendario escolar alterno**

Para reponer los 39 días de clases perdidos a causa del paro magisterial en Oaxaca, la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) propuso adicionar cuatro horas semanales al horario durante todo el ciclo escolar; laborar cuatro de los seis días de suspensión de labores docentes, así como dar clases los viernes destinados a reuniones de Consejo Técnico Escolar. La propuesta acordada por las bases fue entregada ayer y será sometida a consideración del Gobernador, Gabino Cué, y de la Secretaría de Educación Pública (SEP). **(Milenio, p. 4)**

· **Incita MORENA a cerrar aulas, acusa la SEP**

El Administrador Federal de los Servicios Educativos en el DF, Luis Ignacio Sánchez Gómez, acusó ayer al presidente de MORENA, Martí Batres, de mal informar a padres de familia contra la Reforma Educativa y azuzarlos para que cierren planteles donde inició un conflicto por falta de agua que fue utilizado para afirmar a los padres que ahora a ellos les tocará pagar los servicios. Se han cerrado de manera intermitente 16 escuelas en Tláhuac y Xochimilco. **(Reforma, p. 3-Ciudad)**

· **Indagan legalidad del kínder Caracola**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) investiga si el kínder particular Caracola Montessori, donde se denunció el presunto maltrato a estudiantes, tiene permiso o no para operar. El Administrador Federal de los Servicios Educativos en el DF, Luis Ignacio Sánchez, dijo: "estamos investigando si hay este abuso del que se hablaba". **(Reforma, p. 2-Ciudad)**

SECTOR EDUCATIVO

· **Mentes brillantes debaten hoy la fórmula para un mundo mejor**

Hoy inicia en México el foro que reúne a algunas de las mentes más brillantes del planeta para debatir sobre el futuro de la humanidad, reunirá a personajes destacados de todo el mundo en diversas áreas, como sicología y literatura. Serán dos días de apasionantes debates entre hombres y mujeres fuera de serie que, con sus aportaciones en temas como la libertad, la educación las nuevas tecnologías, la salud, el cambio climático, la innovación o simplemente la creatividad, han aportado algo al mundo. **(Excélsior, p. 22)**

· **Acusan a docentes por tomar oficinas**

El Instituto de Educación de Aguascalientes denunció ante la Procuraduría de Justicia del Estado a los maestros que el pasado viernes irrumpieron en las instalaciones de la dependencia educativa y retuvieron a los trabajadores. **(Reforma, p. 14)**

· **Reclaman pagos en Michoacán**

Un grupo de aproximadamente 200 disidentes se movilizó ayer en Morelia para exigir un pago atrasado, pero no por descuentos aplicados a paristas. **(Reforma, p. 14)**

· **Precisan información sobre escuelas en Quintana Roo**

Maestros de Quintana Roo paran labores por segundo día, en la mayoría de las escuelas primarias, no hubo clases. Con paros parciales de las actividades escolares, los mentores de educación básica definirán en las próximas horas el rumbo que seguirá la lucha que encabezan donde se contemplan nuevas movilizaciones que incluye la suspensión definitiva de clases en la entidad. **(El Universal, p. 17-Estados)**

SNTE /CNTE

· **Celebran senadores que los maestros se vayan del DF**

Legisladores federales celebraron la decisión del magisterio oaxaqueño de regresar a sus labores en Oaxaca tras un mes de plantón en el Distrito Federal contra la Reforma Educativa. Sobre el posible descuento salarial a los docentes que participaron en las protestas y se sumaron al paro en Oaxaca, el Presidente de la Mesa Directiva del Senado, Raúl Cervantes Andrade (PRI), aseveró que se trata de una facultad del Ejecutivo. **(La Jornada, p. 16)**

· **Rechazan los disidentes mesas estatales de diálogo**

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) rechazó la propuesta de la Secretaría de Gobernación de realizar mesas de diálogo a nivel estatal, por lo que anunciaron que a partir de hoy realizarán movilizaciones coordinadas en todo el país para presionar por reanudar el diálogo a nivel nacional. **(Milenio, p. 5)**

· **Cercará hoy la CNTE 18 sedes diplomáticas de EU en el país y bloqueará vías en el DF**

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) cercará hoy –de manera simultánea- la sede de la embajada de Estados Unidos en la Ciudad de México y las representaciones de ese país en 17 estados, lo que significará el primer ensayo para entrar a una segunda fase de su protesta contra la Reforma Educativa. Asimismo, el magisterio disidente bloqueará Paseo de la Reforma e Insurgentes. Dichas acciones empezarán a las 9 de la mañana con el propósito de que se reinicie la mesa de negociación con el Gobierno federal para exigir la abrogación de las modificaciones a los Artículos Tercero y 73 constitucionales. **(La Jornada, p. 16)**

· **Van por firmas para amparos**

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) iniciará hoy la recopilación de firmas en todo el país para ampararse contra las leyes reglamentarias de la Reforma Educativa. “Vamos por 600 mil amparos, lo que será una especie de referéndum en contra de la Reforma Educativa”, expresó el abogado de la CNTE, Eduardo Pérez Saucedo. **(Reforma, p. 14)**

· **Se amparan padres contra CNTE y Cué**

Las organizaciones de padres de familia de Oaxaca que pugnan porque se cumpla el ciclo escolar en la entidad interpusieron amparos como una estrategia legal para evadir el bloqueo a sus demandas y peticiones por parte de autoridades estatales y de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). **(Milenio, Ocho Columnas 4 y 5)**

· **Maestros de Oaxaca temen agresiones de la sección 22**

Ante el regreso a clases de la sección 22 de la Coordinadora de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Oaxaca, la dirigencia de la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) teme agresiones o acusaciones por parte de maestros disidentes, quienes han afirmado que se abrieron escuelas durante su ausencia. Luego de que en asamblea estatal la sección 22 acordó retornar a las aulas el lunes 14 de octubre, el Secretario general de la sección 59 del SNTE, Joaquín Echeverría Lara, aclaró que durante el paro magisterial en Oaxaca no ingresaron a los planteles donde trabajan los disidentes. **(Excélsior, p. 9)**

· **Sistema escolar de Oaxaca, monopolio de la sección 22**

El Sistema Educativo de Oaxaca opera bajo el monopolio de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), en el que sus miembros ocupan posiciones en el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IIEPO), la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados local y las directivas de la mayoría de los comités de padres de familia de las 13 mil 500 escuelas diseminadas en los 570 ayuntamientos. En Oaxaca, la sección 22 decide a quién contratar como profesor de todas las escuelas públicas y a los funcionarios del Instituto Estatal de Educación Pública. **(Milenio, p. 6)**

· **Toman casetas**

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), tomaron ayer durante seis horas las casetas de la autopista México-Puebla y permitieron el paso libre de los automovilistas. **(Reforma, p. 14)**

· **Paralizan maestros alcaldías en Chiapas**

Apoyados por padres de familia y estudiantes, maestros de la CNTE tomaron ayer 60 de las 122 alcaldías del estado en rechazo a la Reforma Educativa. Los manifestantes bloquearon además el Congreso de Chiapas, por lo que los diputados de la LXV Legislatura suspendieron la sesión. **(La Jornada, p. 17)**

· **Contra la pared**

El Presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, se reunió ayer con diputados federales a quienes pidió destinar mayor presupuesto al sector para dar sustento a la Reforma Educativa en marcha. “Consideramos indispensable que se prevean en el presupuesto 2014 recursos suficientes para dar sustento a un mejor Sistema Educativo y una educación de calidad”, expresó. **(Reforma, p. 14)**

INFORMACIÓN GENERAL

· **Acuerdan líderes de la APEC “revitalizar” a la OMC**

Los líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, por sus siglas en inglés) decidieron “revitalizar” a la Organización Mundial de Comercio (OMC) en el marco de la Cumbre de (APEC) en Indonesia. El Presidente Enrique Peña Nieto que también se encontraba allí, dijo que las 21 economías participantes tomaron la decisión de trabajar en echar abajo las barreras al Libre Comercio, con el objetivo de impulsar un mayor crecimiento económico y la generación de más empleos. **(El Universal, p. 13, El Financiero, p. 13)**

· **Liberan a cuatro de “secuestro virtual”**

La Secretaría de Gobernación (SEGOB) informó de la liberación de cuatro jóvenes españoles del grupo musical *Delorean*, víctimas de un secuestro virtual que duró 48 horas. El vocero del gabinete de seguridad, Eduardo Sánchez, dijo que debido a esto y al secuestro de un ciudadano colombiano que fue efectuado hace unos días en la Ciudad de México se creará una alerta para los ciudadanos extranjeros sobre este delito. **(El Economista, p. 31)**

· **IFE quedará acéfalo y sin cuatro consejeros**

La Cámara de Diputados reconoció que no habrá consenso antes del 30 de octubre para designar a los cinco consejeros electorales del IFE para sustituir a los que dejan sus cargos. **(El Financiero, p. 35)**

· **Alerta FMI de debilidad en la economía**

El Fondo Monetario Internacional (FMI) informó que la fuerte desaceleración del país tuvo que ver con la disminución del gasto público. También pronosticó una reducción del crecimiento económico en México de 29% a 1.2% en 2013, cifra que convierte al país en una de las naciones con menor dinamismo este año. **(El Universal, PP.)**

· **Implicado en fraude a FOVISSSTE asesora a Senado**

El ex Titular del FOVISSSTE, Manuel Pérez Cárdenas, es investigado por la Secretaría de la Función Pública debido a la entrega de miles de créditos irregulares, actualmente trabaja como Coordinador de asesores de la Junta de Coordinación Política del Senado, que preside el líder de la bancada del PAN, Jorge Luis Preciado. **(El Universal, PP y 10)**

· **El Nobel, para los padres de Bosón de Higgs**

François Englert y Peter Higgs el primero belga y el segundo británico los dos físicos; ganaron el Premio Nobel de Física 2013 por haber postulado la existencia del Bosón de Higgs, conocida como “partícula de Dios” la cual es responsable de dar la masa a la materia. **(El Financiero, p. 29)**

INTERNACIONAL

· **Piden reforma con canciones**

Los Tigres del Norte entre otros artistas, se presentaron ayer ante miles de activistas e inmigrantes que se manifestaron frente al Capitolio para pedir al Congreso de EU que siga adelante la Reforma Migratoria. En total 200 personas, entre ellas 8 congresistas demócratas fueron arrestadas por bloquear la circulación. **(Reforma, PP y 22)**

· **Cristina, de buen ánimo tras cirugía por hematoma**

El vocero presidencial de argentina Alfredo Scoccimarro informó ayer que la operación de extracción de hematoma que le realizaron a la Presidenta Cristina Fernández de Kirchner, fue un éxito, sólo tuvo que permanecer en cuidados intensivos por 48 horas. Pese a esto, continuaron ayer las campañas políticas para las legislativas del día 27. **(La Jornada, p. 10)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	EMPRESAS	1

Nace Universidad BBVA Bancomer

Grupo Financiero BBVA Bancomer anunció el inicio de actividades de su Universidad, proyecto clave en el desarrollo profesional y personal de los colaboradores de esta institución financiera

Con el objetivo de potenciar el desarrollo de sus colaboradores y ofrecerles una mejor calidad de vida, lo cual se traducirá en un mejor servicio para sus clientes, el grupo financiero creó la Universidad BBVA Bancomer, a través de la cual podrán mejorar su nivel académico y tener acceso a titulaciones de bachillerato, licenciatura y posgrado.

La ceremonia del lanzamiento estuvo presidida por Vicente Rodero Rodero, vicepresidente y director general de BBVA Bancomer; Juan Ignacio Apoita, director de Recursos Humanos del Grupo BBVA, y como invitado especial asistió Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Media Superior, en representación de Emilio Chuayffet, secretario de Educación Pública (SEP).

De igual forma estuvieron presentes Ramón Arroyo Ramos, director general de Recursos Humanos de BBVA Bancomer; Uriel Galicia Negrete, director de Estrategia y Desarrollo de Recursos Humanos de BBVA Bancomer y rector de la Universidad Bancomer, y Alfonso Bustos, quien tendrá a su cargo la Dirección de la Universidad Bancomer.

En esa oportunidad, Vicente Rodero explicó que desde hace más de una década BBVA Bancomer ha hecho una fuerte apuesta por el capital humano con la creación de proyectos como Campus BBVA, la Escuela de Management y formación en general que anualmente supera los 2,5 millones de horas.

Detalló que buscan contar con profesionales mejor capacitados para desempeñar mejor su función, y que esto se traduzca en una gestión más eficiente de sus procesos de trabajo, pero fundamentalmente en una mejora continua en la atención y servicio a los clientes. Resaltó que el modelo de gestión de Universidad Bancomer permitirá a los colaboradores que lo requieran continuar con su desarrollo profesional desde el punto de vista de la obtención de títulos con reconocimiento de validez oficial.

EDUCACIÓN, PRIORIDAD PARA BBVA BANCOMER

Por su parte, Juan Ignacio Apoita destacó que Bancomer es punta de lanza con una iniciativa innovadora que podría replicarse en los distintos países de Iberoamérica en los que opera el Grupo Financiero. “Estamos convencidos de lo importante que es la educación y la correlación que tiene con el bienestar, progreso y desarrollo económico”, puntualizó.

En BBVA, agregó el directivo, la formación y la educación son parte clave de la identidad corporativa; eso está traducido en un compromiso sostenible en el tiempo, ya que a nivel global invierten cada año más de 40 millones de euros en educación y formación de sus colaboradores.

En su intervención, Ramón Arroyo Ramos manifestó que la iniciativa se enfoca a reconocer el desempeño de cada uno de los colaboradores, favoreciendo con

ello el reconocimiento al mérito. Con acciones como ésta, advirtió, BBVA Bancomer se convierte en un referente para el desarrollo de las personas; además, el inicio de la Universidad Bancomer permite refrendar el compromiso de la Institución con dos de sus grupos de interés: empleados y sociedad.

En su oportunidad, Uriel Galicia Negrete dijo que la Universidad Bancomer está cimentada en un modelo innovador que se apoya en un uso eficiente de las tecnologías digitales y que ofrecerá –gracias a las alianzas que han establecido con instituciones de educación superior– un muy cuidado proceso de enseñanza-aprendizaje totalmente en línea. La oferta académica de la Universidad, añadió, se orientará a áreas de conocimiento importantes para el banco.

En el lanzamiento de la Universidad Bancomer se contó también con la presencia de rectores de reconocidas universidades, así como los representantes de la Universidad Tecmilenio, parte del sistema ITESM, y el Colegio Nacional de Matemáticas (CONAMAT), las dos instituciones que colaboran con la Universidad Bancomer en sus primeros programas educativos.

Con la Universidad BBVA Bancomer esta institución financiera refrenda su compromiso con dos grupos que les son de gran interés: sus colaboradores y sus clientes, además de que la posiciona como referente en el desarrollo de las personas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	EMPRESAS	1

“La educación es el más poderoso motor en la construcción de un mejor mañana. Tengo la certeza de que la creación y el desarrollo de universidades como esta es una iniciativa muy encomiable y provechosa para el futuro de nuestra nación. BBVA Bancomer lo sabe bien y lo ponen en práctica de forma aleccionadora.”

Rodolfo Tuirán

Subsecretario de Educación
Media Superior, de la SEP

Reconocimiento a la iniciativa

- Al hacer uso de la palabra, Rodolfo Tuirán destacó que proyectos como la Universidad Bancomer son fundamentales en el mundo actual, ya que elevan la competitividad y sentimiento de pertenencia de los empleados, construyendo relaciones provechosas basadas en la confianza.
- El subsecretario de Educación Media reconoció a BBVA Bancomer por impulsar la formación y la educación para un mejor desempeño de la institución financiera en el mercado actual. Detalló que la educación dentro del espacio de trabajo es un elemento clave para hacer frente a los retos de una economía globalizada y en constante cambio. El liderazgo, innovación, trabajo en equipo, planeación y organización son competencias necesarias que están incluidas en la razón de ser de la Universidad Bancomer, por ello auguró éxito a esta iniciativa.



Rodolfo Tuirán.



Ramón Arroyo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	EMPRESAS	1

Universidad Bancomer

20

millones de pesos por año será la inversión adicional para esta iniciativa.

1,000

colaboradores por año podrán concluir su bachillerato, obtener una licenciatura o cursar un posgrado.

2

instituciones educativas la respaldan: Tecmilenio (que forma parte del ITESM) y el Colegio Nacional de Matemáticas (CONAMAT).



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	CIUDAD	2

Apuesta Rector de Cuajimalpa a duplicar cupo en 4 años

Aumentará UAM su oferta educativa

> Crecerá la matrícula del nuevo plantel que abrirá con motivo del 40 aniversario

Mirtha Hernández

Con la inauguración de la sede definitiva de la Unidad Cuajimalpa en Santa Fe, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) buscará duplicar la matrícula de este plantel en los próximos 4 años, además de incrementar la oferta educativa al poniente de la Ciudad.

Eduardo Peñalosa, Rector de la UAM-Cuajimalpa, indicó que el próximo 25 de octubre se abrirá a la comunidad universitaria una torre de 45 mil metros cuadrados, tras ocho años de tener la actividad académica en tres sedes alternas.

“Este es un cambio radical, de inflexión en la vida de la Unidad y la Universidad. De estar dispersos en sedes temporales y en condiciones que no son las más propicias para estudiar, ahora estaremos situados en nuestra sede”, dijo Peñalosa.

La inauguración de esta sede ocurre en el marco de los festejos por el 40 aniversario de la fundación de la UAM.

En esta obra se invirtieron cerca de 680 millones de pesos y actualmente se está en negociaciones para adquirir un terreno aledaño donde calculan que, con 350 millones de pesos más, se podría construir otra media torre.

Con este proyecto se aumentaría la oferta educativa en el poniente del DF, donde la UAM es la única opción de educación superior pública.

ASÍ LO DIJO

“Tenemos gente muy preparada, profesores altamente capacitados. Un 85 por ciento de ellos son doctores y 62 por ciento están en el Sistema Nacional de Investigadores”.

Eduardo Peñalosa,
Rector de la UAM-Cuajimalpa.

En la actual torre, agregó, se tiene capacidad para recibir a poco más de 2 mil alumnos y se espera que con algunos ajustes pudieran atender unos 2 mil 400 antes de que termine su periodo como Rector.

A la par del crecimiento físico y de la matrícula, expuso Peñalosa, también buscan implementar el proyecto de educación a distancia o mixto.

“Buscamos tener por lo menos una licenciatura a distancia, al final de mi gestión”, adelantó Eduardo Peñalosa.

“En los grupos académicos hemos pensado en algunas carreras como la Licenciatura en Sustentabilidad o Desarrollo Sustentable u otras como Administración, Derecho, Ciencias de la Comunicación”.

La UAM Cuajimalpa, agregó, busca ser un polo de desarrollo cultural y educativo de la zona.

Por ello, ya se han iniciado trabajos a fin de establecer un Centro de Transferencia de Conocimiento que permita a esta casa de estudios ofrecer sus servicios y así obtener recursos.

Polo de desarrollo educativo

El poniente de la Ciudad ofrece pocas opciones de educación superior pública, situación que la UAM-Cuajimalpa busca ampliar:

DELEGACIÓN	SOLICITUDES A NIVEL SUPERIOR	ALUMNOS DE NUEVO INGRESO	PORCENTAJE DE ACEPTACIÓN
Cuajimalpa	235	216	92
Álvaro Obregón	6,401	3,682	58
Miguel Hidalgo	21,194	11 1,445	54
MUNICIPIO			
Huixquilucan	1,902	1,129	54
Naucalpan	24,279	7,652	31
Tlalnepantla	7,729	6,190	80

Fuente: SEP y UAM



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	3

Propone Narro recursos multianuales

José Antonio Román

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, exhortó a los legisladores a “cuidar” el presupuesto del sector educativo, y abogó por destinar recursos multianuales a la educación superior del país. “Cuando nosotros recibimos a una generación de jóvenes, no los recibimos un año sí y otros tres no; es para darles cabida y formarlos”, dijo.

Por ello, Narro convocó al Poder Legislativo a que atienda pronto esta justa demanda de presupuestos multianuales de los rectores de las universidades públicas. “Le conviene al país y a las instituciones tener certidumbre con presupuestos multianuales”, agregó.

Entrevistado al término de su asistencia a la inauguración de la primera Feria de la Cultura Electoral en México, en la sede del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el rector Narro dijo que el proyecto del Presupuesto 2014 que envió el Ejecutivo “está en muy buenas condiciones” para el caso de la Universidad Nacional y en general para la educación superior.

Sin embargo, advirtió que esto es apenas un anteproyecto que deberá discutirse en la Cámara de Diputados. “Esa es la proyección con los parámetros que envió el Ejecutivo, pero ¿cómo va a quedar después de los ajustes que hagan los diputados? Ese es otro tema”.

Narro insistió en que México tiene que hacer un gran esfuerzo en materia de educación, ciencia, arte, cultura y tecnología. Es indispensable, esas son las palancas de desarrollo de las naciones, subrayó.

–Pero parece muy lejano que cuaje esta propuesta de recursos multianuales.

–Está tan lejano como la voluntad y la decisión de los legisladores –respondió.

Por otra parte, respecto de la violencia que se ha dado en diversas manifestaciones públicas, dijo que estos hechos deben ser rechazados contundentemente. “Aquí no importa si son jóvenes o son adultos, no importa si son estudiantes o no lo son. A la violencia, los mexicanos tenemos que darle un rotundo no, un definitivo no. La violencia no beneficia, no ayuda, no contribuye al desarrollo del país, genera zozobra, se convierte en una verdadera amenaza para la vida colectiva, civilizada y para la democracia mexicana”, concluyó.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	ESTADOS	37

Crearé un “grupo de resistencia”, dice

El ex rector Javier Domínguez renuncia a cargo en la UAZ

Alfredo Valadez Rodríguez
Corresponsal

Zacatecas, Zac., 8 de octubre. El ex rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) Francisco Javier Domínguez Garay renunció al cargo de coordinador general de planeación en esa casa de estudios, y anunció la creación de “un grupo de resistencia” dentro de la misma, “que contrarreste la visión de que la institución debe detener su crecimiento”.

Con este anuncio, Domínguez Garay se deslindó del actual rector de la UAZ, Armando Silva Cháirez, quien la víspera informó que “urgen” a la institución educativa 500 millones de pesos para “cerrar” el año.

A principios de 2013, Domínguez Garay respaldó a Silva Cháirez (quien era su secretario general) para que fuera candidato a la rectoría, y posteriormente, en abril, ganara la elección interna al derrotar a Alfredo Salazar. Sin embargo ahora el ex rector se desmarcó al señalar: “no soy responsable de que los universitarios votaran por él”.

Silva Cháirez anunció a distintos medios de comunicación la noche del lunes que la UAZ cerrará el año con déficit presupuestal superior a 500 millones de pesos para pagar salarios y prestaciones como aguinaldo, además de cien millones de pesos que se le adeudan al fisco.

El rector de la UAZ ha reiterado que él, con apenas un mes al frente de esa casa de estudios, sólo es “heredero” del enorme déficit presupuestal que le dejó Domínguez Garay y el antecesor de éste, Alfredo Femat Bañuelos.

Domínguez Garay se defendió. Aunque admitió que se sobregiró en el presupuesto de la UAZ en los cuatro años de su gestión, puntualizó que para él era más importante seguir abriendo centros de enseñanza de nivel postgrado, licenciatura, y sobre todo preparatorias, aún por fuera del presupuesto.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	TITULAR	PP

Acuerdan legisladores cambios a reforma fiscal

Aligera Cámara a la clase media

► Darán marcha atrás a la aplicación del IVA en colegiaturas y renta de viviendas

Claudia Salazar
y Mayolo López

La reforma fiscal que los diputados perfilan dictaminar no incluirá el IVA en colegiaturas, rentas ni intereses hipotecarios, lo que aligera el paquete hacendario que impactaría a la clase media.

El coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, hizo públicos ayer los acuerdos para la reforma fiscal y, cuestionado sobre las negociaciones entre la cúpula empresarial y Hacienda para suavizar las medidas, recaló que el Congreso es el único legitimado para modificar el proyecto.

“Estamos avanzando, y mucho, en un documento de alcance que corrija muchos de los puntos que han generado cierta inconformidad sobre la iniciativa

No marcamos los tiempos.- CCE

El Consejo Coordinador Empresarial rechaza que los tiempos para la discusión y aprobación de las reformas sean marcados por este organismo.

“(Los tiempos) son los que establecen los términos constitucionales (...) La decisión final de las reformas que se aprueben es del Constituyente Permanente”, indica el CCE en carta a REFORMA.

Este diario publicó ayer que en el documento “Reu-

nión SHCP-CCE, Reforma Hacendaria” los empresarios señalaban que la Secretaría de Hacienda aceptó dar marcha atrás en la aplicación del IVA a la compraventa de vivienda y a las colegiaturas.

En su carta, el CCE precisa que en estos temas son las autoridades y el propio Congreso los que han hecho pronunciamientos al respecto.

Staff

de Ley de Ingresos, sobre las distintas leyes que habrán de componerlo”, explicó el priista.

En el tema de vivienda, los legisladores analizan mover el umbral para el cobro del IVA en la compraventa de casas habitación para que se aplique en inmuebles a partir de un precio de 3.5 millones de pesos y no impactar a la clase media y proteger el patri-

monio de quienes adquieren viviendas de interés social.

También está previsto aplicar una fórmula de progresividad más amplia en el cobro del Impuesto sobre la Renta (ISR) para personas físicas en la que la tasa de 32 por ciento por ingresos arriba de los 43 mil pesos mensuales aumente conforme se obtengan mayores percepciones. Aún no se

definen los umbrales.

Respecto al impuesto especial de un peso por litro de refresco, Beltrones manifestó que apoyan aplicar un cargo adicional para combatir los problemas de salud por sobrepeso y diabetes, tal como lo plantea el Ejecutivo.

Sin embargo, reconoció que está en estudio la propuesta de las embotelladoras de que, en lugar de gravar las bebidas azucaradas, se imponga el impuesto directo al azúcar.

También confirmó que se mantendrá el esquema del ISR para las empresas.

“Sobre consolidación fiscal, ningún grupo parlamentario ha dicho que desea que se conserve tal cual existe en este momento. Ahí tenemos un gran acuerdo entre todos los grupos parlamentarios”, afirmó en referencia al blanquiazul.

En esos acuerdos, según el priista, se mantiene la propuesta del Ejecutivo de homologar el IVA en la frontera norte y en Quintana Roo, pero se prevé aplicar un periodo de transición, que podría ser de dos años, para llegar del 11 al 16 por ciento.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	3

Acuerdan con Hacienda no gravar colegiaturas, rentas y compraventa de vivienda

Corrigen diputados la propuesta de Peña Nieto en materia de IVA

Enrique Méndez y Roberto Garduño

Los grupos parlamentarios de PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados acordaron con la Secretaría de Hacienda corregir el paquete fiscal –propuesto por Enrique Peña Nieto– para no gravar con IVA colegiaturas, rentas, compra y venta de casas habitación, e incluir medidas adicionales para que los grandes contribuyentes paguen al fisco en la medida que obtienen importantes ganancias, y compensar los ingresos que se perderían al restringir la aplicación del gravamen.

El coordinador parlamentario del PRI, Manlio Fabio Beltrones, aclaró que el acuerdo ya tiene varios días, por lo que ni otros partidos ni organizaciones empresariales pueden arrogarse la modificación del proyecto.

Diputados del PRD explicaron a este diario que el acuerdo se tomó el pasado domingo con el subsecretario de Hacienda, Miguel Messmacher, con el conocimiento del titular del ramo, Luis Videgaray.

Se suprimirá el régimen de consolidación fiscal

Beltrones, por su parte, explicó que se mantendrá el espíritu de la reforma propuesta por Enrique Peña Nieto y se aprobará el impuesto de 7.5 por ciento a las ganancias de las mineras, con .5 por ciento adicional para la extracción de oro, plata y platino, y se suprimirá el régimen de consolidación fiscal, porque la Cámara no cederá “a presiones e intereses”.

El vicecoordinador del sol azteca, Miguel Alonso Raya, expresó que los empresarios “no pueden cantar victoria y vamos a ir a fondo, porque de algún lado tenemos que sacar lo que se perderá al no cobrar el IVA en colegiaturas y vivienda”.

Sobre el particular, Beltrones Rivera expuso que los grupos parlamentarios han participado en negociaciones y propuestas para modificar y corregir algunos aspectos del proyecto enviado por el Ejecutivo el pasado 8 de septiembre.

“Hoy nadie puede tener duda que los partidos políticos hemos llegado a un acuerdo interno que nos está permitiendo procesar la conexión que debemos hacer en materia del pago de IVA en colegiaturas y sobre todo en deducibilidad de las mismas.

“Así como hemos analizado que hay que corregir el tema del gravamen a la construcción de tiempo compartido para seguir estimulando el turismo; así como también hemos acordado buscar correcciones respecto del cobro del impuesto sobre la renta (ISR) en el sector agropecuario, diferenciándolo en tres escalones: en los pequeños, medianos y grandes productores, con lo cual hacemos progresivo lo que se deba cobrar a cada uno de ellos, porque no se puede tasar igual a los desiguales, también hemos escuchado a quienes se han querido pronunciar alrededor del no a la homologación del IVA entre las fronteras y el resto del país”, apuntó el legislador sonoreense.

El coordinador del PAN en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal, confirmó la negociación con Hacienda y acusó al gobierno de no saber gastar los recursos aprobados por el Congreso y mentir sobre los efectos del proyecto de reforma



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	3

hacendaria: “Estamos en una mesa donde están diputados del PRD, del PRI y de Acción Nacional, el propio subsecretario de Hacienda, y estamos pidiendo en ciertos puntos distintas alternativas...”

“Hay una pregunta que todos los días nos hacemos las diputadas y los diputados del PAN y la sociedad mexicana: ¿y para qué quieren más dinero si el que se les aprobó para este ejercicio no se lo han sabido gastar?, ¿para qué quiere más dinero el gobierno?, porque miren, ellos están planteando que el Presupuesto 2014 traiga 600 mil millones de pesos más que el de este año; si es a costa de una propuesta como la que presentó el Ejecutivo en sus términos, la verdad es que es un golpe durísimo a este país. Implica endeudamiento a través del déficit, un sacrificio terrible sobre los mismos de siempre, un golpe terrible sobre los que menos tienen, un golpe terrible sobre las clases medias.

“Es una mentira lo que ayer dijo la secretaria de Desarrollo Social (Rosario Robles), que la clase media está a salvo; cómo se nota que no la conoce... es absolutamente falso de toda falsedad que esta reforma vaya solamente contra los más ricos; va sobre los pobres, las clases medias, va sobre los mismos de siempre y eso no lo podemos permitir, pero estamos abiertos a otras alternativas y en la disposición de escucharlas de parte del gobierno.”

Seguro de desempleo, pero sin afectar la subcuenta de vivienda

Por otra parte, la cúpula del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) planteó ayer a diputados que el seguro de desempleo no se constituya a costa de la subcuenta de vivienda, como propone el Ejecutivo en su propuesta de reforma fiscal.

En una reunión con diputados surgidos del magisterio, el presidente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, afirmó que los maestros celebran la integración del seguro de desempleo, “porque es fundamental para que los jefes de familia tengan estabilidad ante las adversidades... pero que no se lesionen derechos que tienen los trabajadores de la educación en vivienda y lo que representan ahorros recuperables en su jubilación”.

El dirigente magisterial también resaltó que construir el seguro no debe impactar las subcuentas de los trabajadores “ni poner en fragilidad a las instituciones que se encargan de su administración, como el Fovissste”.

La reunión fue aprovechada por diputados del PRI para cuestionar las movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en contra de la reforma constitucional que impone la evaluación magisterial.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIÓN	6

Calculan que 200 escuelas aún son albergues

Nurit Martínez

La Secretaría de Educación Pública (SEP) estimó en 200 escuelas que en este momento todavía están funcionando como albergues para los damnificados por los fenómenos meteorológicos Manuel e Ingrid, por lo que aún no existe claridad acerca del momento en el que volverán a clases.

Alba Martínez Olivé, subsecretaria de Educación Básica, informó que existen además poco más de 200 planteles que tienen algún daño y en el caso de aquellas en los que las afectaciones son más graves, serán los gobiernos estatales los que decidan lo que ocurrirá ahí.

La funcionaria aseguró que, el número de alumnos sin clases no se conoce de forma exacta. Las cifras pueden ser variables debido a que existen escuelas que son muy pequeñas, regularmente en zonas urbanas.

Informó que en este momento lo que se plantea es que "a la velocidad que se pueda" se recuperen los espacios para retornar a clases, "para ello construiremos estrategias pedagógicas que permitan que los niños no se atrasen", dijo.

Al participar en la entrega de 90 toneladas de víveres reunidas en las escuelas del Distrito Federal, en el Zócalo capitalino en el Centro Nacional de Acopio, la funcionaria de la SEP informó que entre los materiales que se tendrán que reponer están los libros de textos gratuitos para los niños, así como los de las bibliotecas.

Luis Ignacio Sánchez, administrador de Servicios Educativos en el Distrito Federal, dijo que hace 10 días inició una intensa campaña para la recolección de los víveres que se enviarán a los estados afectados por Ingrid y Manuel.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	18

La subsecretaria de Educación Básica rechaza mecanismo planteado por la sección 22

La Ley del Servicio Profesional Docente no es de aplicación discrecional: Alba Martínez

No hay estados contra la reforma; ha sido bien recibido censo de maestros y alumnos, sostiene

Karina Avilés y Laura Poy

La subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, afirmó que la Ley del Servicio Profesional Docente no es de aplicación discrecional y aseguró que “sólo hay un mecanismo” para acceder a una plaza magisterial, como lo establece dicha normatividad, por lo que no es válida la participación en movilizaciones.

Lo anterior lo refirió luego de que la sección 22 de Oaxaca acordó en reciente asamblea que aquellos maestros que tengan una participación mínima de 80 por ciento “en la jornada de lucha” contra la reforma educativa podrán acceder a beneficios como “becas, préstamos, cambios, ascensos, contrataciones y recontrataciones”.

Por otra parte, la funcionaria admitió que la Secretaría de Educación Pública (SEP) ha sido “omisa” en contener el abandono escolar en preescolar, primaria y secundaria, por lo que el Sistema Básico de Mejora buscará atender este problema.

En el coloquio La inclusión en la educación básica y la prevención del abandono escolar, Martínez Olivé reconoció también que existe una deuda en el aprendizaje de los estudiantes de ese nivel educativo y el sistema no ha dado cabida para todos. La escuela “no puede ser sólo el espacio de los regulares”.

La dependencia, añadió, tam-poco está satisfecha con los resultados del aprendizaje obtenidos en las primarias y secundarias públicas. De este modo, enfatizó que es necesario encontrar las fórmulas concretas que permitan recuperar a todos los niños que hoy día están fuera de los planteles educativos por diferentes razones.

Añadió que el Sistema Básico de Mejora busca focalizar la atención en la lectura, la escritura y las matemáticas, así como utilizar mejor el tiempo en las aulas.

Más tarde, durante la entrega de 90 toneladas de víveres y productos de limpieza para los damnificados por las huracanes Manuel e Ingrid, afirmó que no hay estados en contra de la reforma educativa y el censo de maestros y alumnos que forman parte del nuevo marco normativo “ha sido bien recibido”. Esto, pese a que el magisterio disidente advirtió que en las entidades donde tiene presencia no se permitirá la aplicación de dicho conteo.

En cuanto a los daños en planteles escolares a causa de las lluvias, indicó que hasta el momento hay 400 escuelas en donde no se imparte clase, y 200 presentan daños. Estas últimas se localizan en las comunidades rurales, por lo que “no son las que tienen mayor población estudiantil”.

También indicó que se repondrán todos los libros de texto gratuitos, así como los volúmenes de las bibliotecas escolares y de aula que se perdieron durante las inundaciones.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	18

Al respecto, Luis Ignacio Sánchez, administrador federal de los Servicios Educativos en el Distrito Federal, anunció el inicio de una campaña mediante la que los niños de la capital del país enviarán cartas, así como útiles escolares, a sus compañeros de las entidades afectadas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	9

Organismo de AL expresa su “total respaldo” a la reforma educativa

Cecilia Higuera

Mercedes Calderón García, directora general del Centro de Cooperación Regional para la Educación de los Adultos en América Latina y el Caribe (Crefal), manifestó su total respaldo a la reforma educativa y sus leyes secundarias.

Estos cambios, resaltó, están orientados a impulsar mediante nuevas normas, métodos y mecanismos “el cabal cumplimiento de los propósitos educativos en el propio Artículo 3° Constitucional, a fin de hacer efectiva la educación de calidad que asegure el desarrollo integral del ser humano a favor de todos los mexicanos”.

Estas modificaciones, abundó, también permitirán construir un sistema educativo inclusivo que acompañe a la escuela en la consecución de sus fines y establezca los esquemas que permitan a los centros escolares tomar las decisiones que los conduzcan al cumplimiento de sus propósitos.

En el marco del Coloquio “La Inclusión en la Educación Básica y la Prevención del Abandono Escolar”, destacó la coincidencia del organismo que dirige y la SEP, en el sentido de contar con una educación básica integral, en la cual se prevenga el rezago educativo y se retenga mejor a los estudiantes en las escuelas para responder de manera más equitativa a las necesidades de las comunidades marginadas”.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	4

Entregan inconformes calendario escolar alterno

Fanny Miranda y Óscar Rodríguez

Aumentan cuatro horas de clase a la semana y laborarán en días de asueto. Prevén respetar los periodos vacacionales de diciembre y de abril.

Para reponer los 39 días de clases perdidos a causa del paro magisterial en Oaxaca, la sección 22 de la CNTE propuso adicionar cuatro horas semanales al horario durante todo el ciclo escolar; laborar cuatro de los seis días de suspensión de labores docentes, así como dar clases los viernes destinados a reuniones de Consejo Técnico Escolar.

“Con ello demostramos que se laborará los 200 días estipulados en el calendario escolar vigente, potenciando nuestra responsabilidad social (...) Conscientes que nuestra lucha debe continuar en las aulas, se propone la restructuración del calendario escolar 2013-2014 establecido por la SEP, como una posibilidad de cumplimiento del tiempo”, señala la propuesta de la sección 22 difundida entre las bases.

La sección 22 de la CNTE entregó ayer la “propuesta de calendario escolar alternativo” a los docentes que participaron en la toma de las casetas en la autopista México-Cuernavaca.

Esta propuesta, acordada por sus bases, será sometida a consideración del gobernador Gabino Cué y de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Sin embargo, los docentes no ofrecen claudicar en sus manifestaciones, las cuales advierten continuar los fines de semana y durante sus fechas emblemáticas, entre ellas el 27 y 29 de octubre, que conmemoran la incursión de la Policía Federal Preventiva, además del 2 de noviembre, entre otras.

Con ello, la sección 22 planea recuperar 28 días al adicionar cuatro horas semanales al horario, durante todo el ciclo escolar 2013-2014. Con esto prevé recuperar 12 horas durante octubre, así como en diciembre y abril; mientras que en noviembre, enero, febrero, marzo, mayo, y junio el número de horas recuperadas ascendería a 16 horas por mes y sólo lograrían rescatar ocho horas en julio.

De tal forma, al agregar cuatro horas a la semana, la sección 22 rescataría en todo el ciclo escolar 140 horas, y “si consideramos una jornada promedio de cinco horas diarias, las horas recuperadas corresponden a 28 días aproximadamente”, indica la propuesta de la 22 para la restructuración del calendario oficial 2013-2014.

El magisterio disidente plantea recuperar siete días más, al dar clase los últimos viernes de cada mes, destinados por la Secretaría de Educación Pública para las reuniones del Consejo Técnico Escolar, y trasladar sus sesiones denominadas “plenarias del colectivo” al siguiente sábado.

Asimismo, la recalendarización marca laborar cuatro de los seis días de asueto programados por la SEP. Es decir, los docentes de la 22 deberán trabajar los fines de semana largos correspondientes al 18 de noviembre, 3 de febrero, 17 de marzo y 5 de mayo. Sin embargo, los profesores sí se tomarán los días 1 y 15 de mayo.

“Con la propuesta que se presenta, el magisterio oaxaqueño asume un compromiso real con los niños, jóvenes y adultos del estado, priorizando el aprendizaje y la construcción de conocimientos”, señala el proyecto, dirigido a padres de familia.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	CIUDAD	3

Incita Morena a cerrar aulas, acusa la SEP

➤ Dice Administrador de Servicios Educativos que Batres y su equipo malinforman a padres

Mirtha Hernández

El administrador federal de los Servicios Educativos en el DF, Luis Ignacio Sánchez Gómez, acusó ayer al presidente de Morena, Martí Batres, de malinformar a padres de familia contra la reforma educativa y azuzarlos para que cierren planteles.

En las últimas semanas, dijo Sánchez Gómez, se han cerrado de manera intermitente 16 escuelas de Tláhuac y Xochimilco, y el pasado 2 de octubre cerraron 42 escuelas con la participación de grupos afines, como el Frente Popular Francisco Villa.

“A mí me queda claro que en concreto están las gentes de Martí Batres haciendo talacha y así seguirán unos días más hasta que se acaben los movimientos de Andrés Manuel (López Obrador) aquí en la Ciudad. Eso siempre pasa, los oportunistas aparecen”, aseveró el funcionario federal.

En estas escuelas, explicó, inició un conflicto por falta de agua que fue utilizado por estos grupos para afirmar a los padres que, con la reforma educativa, ahora tocará a ellos pagar los servicios.

“Creo que ha sido utilizado por los enemigos de la reforma,

preocupando a los padres de familia en algo que es absolutamente falso. Los recibos de agua llegan a las escuelas, los capta la Administración y es quien los paga”, aclaró Sánchez Gómez.

“Nosotros seguiremos pagando el agua, la luz, todos los servicios de las escuelas. Los padres de familia no van a tener que hacerse cargo de los pagos de servicios tampoco de la nómina de los profesores y ningún tipo de cuotas. Es muy importante que todo mundo lo sepa”.

Sánchez Gómez explicó que ha sido el mismo GDF el que reporta que el cierre de las escuelas corresponde a estos grupos.

“Eso es lo que me dicen la Secretaría de Gobierno del DF. El reporte no tiene nada que ver con la reforma educativa”, insistió.

El funcionario subrayó que su dependencia continuará aplicando descuentos salariales a maestros que no acudan a impartir sus clases para sumarse a las movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Asimismo, la Administración Federal de Servicios Educativos en el DF se mantienen atenta para detectar a los profesores que se ausenten tres o más días seguidos para darlos de baja, tal como establece la Ley del Servicio Profesional Docente.

“No se han presentado los casos, pero si se presentan se procederá conforme a lo que nos marca la ley”, aseguró ayer Luis Ignacio Sánchez Gómez.

Matan clase

El propio GDF reporta a la SEP las escuelas que suspenden clase y el motivo del cierre:

16 escuelas públicas han sido cerradas con el argumento de la reforma educativa.

458

centros escolares pararon actividades el 4 de septiembre en apoyo a la CNTE.

32,000

trabajadores tuvieron descuentos por faltar entre el 21 de agosto y el 19 de septiembre.

19,600,000

pesos fue el monto que sumó la sanción económica aplicada al personal del DF por ausentismo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	CIUDAD	2

Indagan legalidad del kinder Caracola

Mirtha Hernández
y Arturo Sierra

La SEP investiga si el kinder particular Caracola Montessori, ubicado en la colonia Nápoles y donde se denunció el presunto maltrato a estudiantes, tiene permiso o no para operar.

“Es una escuela particular. No sé qué tan legal sea, no sé si tiene permiso para operar o no, parece ser que no. Lo que estamos haciendo es trabajar a fondo. En el sistema educativo las decisiones funcionan muy mal cuando son de bote pronto, lo que hay que hacer investigar bien”, dijo el Administrador Federal de los Servicios Educativos en el DF, Luis Ignacio Sánchez. “Estamos investigando si hay este abuso del que se hablaba”.

Además, la Procuraduría capitalina investiga el presunto abuso hacia un menor de edad, pues el Ministerio Público ya giró citatorios para que personal del plantel declare en calidad de presunto responsable de maltrato infantil.

Tras hacerse público un video en el que una mujer grita y golpea a un menor, la Fiscalía para la Atención de Niños, Niñas y Adolescentes tiene en trámite dos averiguaciones previas.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	22

Mentes brillantes debaten hoy la fórmula para un mundo mejor

Arranca hoy el foro en el que participan algunas de las mentes más brillantes del planeta con temas como la libertad, la felicidad y la educación, entre otros

Laura Toribio

Hoy arranca en México el foro que reúne a algunas de las mentes más brillantes del planeta para debatir sobre el futuro de la humanidad.

Serán dos días de apasionantes debates entre hombres y mujeres fuera de serie que, con sus aportaciones en temas como la libertad, la educación las nuevas tecnologías, la salud, el cambio climático, la innovación o simplemente la creatividad, han aportado algo al mundo.

Durante este día en un escenario habilitado con ring de lucha libre en la Expo Bancomer para el Universal Thinking Forum entrarán en acción para hablar sobre la revolución de la educación el reconocido escritor Fernando Savater; el neurocirujano mexicano Alfredo Quiñones, que de indocumentado pasó a dirigir el Programa de Tumores Cerebrales en el campus Johns Hopkins, y Carlos Cruz Limón, quien por treinta y siete años en el Tecnológico de Monterrey se ha especializado en el diseño, la creación e implantación de nuevos proyectos educativos estratégicos nacionales e internacionales.

También debatirán sobre la libertad en peligro la bloguera cubana Yoani Sánchez, el jurista Baltasar Garzón, mundialmente reconocido por promover una orden de arresto contra el ex dictador chileno Augusto Pinochet, y el defensor de derechos humanos José Miguel Vivanco.

Juntos, en otro debate titulado El futuro empieza hoy, se podrá escuchar al bioquímico José Miguel Mulet, quien asegura que en un jitomate hay más tecnología acumulada que en un iPhone 5; a Mario Molina, el único premio Nobel de Ciencia en español vivo, y a Miguel Alcubierre, un científico mexicano que creó un modelo matemático que permite viajar más rápido que la propia luz.

Todos tendrán 21 minutos, el tiempo que se estima que el cerebro mantiene la atención al ciento por ciento, para motivar a los asistentes a atreverse, como ellos, a imaginar y a ser creativos para cambiar el mundo y hacerlo mejor.

El rector de la UNAM — universidad co organizadora del encuentro—, José Narro Robles, estará presente en el foro.

Para mañana, otras mentes brillantes, como Manuel Elkin Patarroyo, creador de la vacuna contra la malaria; Robert Gupta, un violinista convencido del poder de la música como medicina, y la psicóloga Patricia Ramírez, quien en sólo una temporada llevó a un equipo de fútbol español de la tercera división hasta las grandes ligas, debatirán sobre ideas para cambiar al mundo, la búsqueda de la felicidad y hacia dónde va el mundo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	14

UN VISTAZO

Marchan padres; exigen clases

Oaxaca.- Padres de familia de tres escuelas de la Agencia Municipal de Viguera marcharon ayer para exigir el inicio de clases en esa comunidad.

Aunque el Gobernador Gabino Cué informó que va a negociar con los maestros la reposición de los días perdidos, los docentes paristas decidieron iniciar clases hasta el 14 de octubre, lo que significará la pérdida de 38 días hábiles.

El grupo representó a los niños de las primarias Pensador Mexicano e Independencia de México, así como del kínder José María Morelos y Pavón.

Virgilio Sánchez

Acusan a docentes por tomar oficinas

Aguascalientes.- El Instituto de Educación de Aguascalientes denunció ante la Procuraduría de Justicia del Estado a los maestros que el pasado viernes irrumpieron en las instalaciones de la dependencia educativa y retuvieron a los trabajadores.

Ese día, en protesta por el descuento a su sueldo por faltar a clases, los docentes tomaron las oficinas, les colocaron cadenas y candados, e impidieron la salida del personal, hasta que la Policía Estatal acudió a dispersarlos.

El IEA sancionó con descuentos a 300 maestros.

Raúl Muñoz

Reclaman pagos en Michoacán

Morelia.- Un grupo de aproximadamente 200 maestros disidentes se movilizó ayer en Morelia para exigir un pago atrasado, pero no por descuentos aplicados a paristas.

Los manifestantes reclamaron, con un plantón afuera de la Secretaría de Finanzas del Estado, el pago del Programa Nacional de Inglés, por servicios que aseguran haber devengado frente al aula.

Mediante cartulinas que exhibieron durante la protesta, acusaron al Gobierno del estado de retrasar hasta por más de siete meses la liquidación.

Adán García



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	16

Celebran senadores que los maestros se vayan del DF

Emir Olivares Alonso

Legisladores federales celebraron la decisión del magisterio oaxaqueño de regresar a sus labores en el estado tras un mes de plantón en el Distrito Federal contra la reforma educativa.

Entrevistado tras la inauguración del seminario Libertad de expresión, disidencia y democracia, organizado por el Senado, la Universidad Nacional Autónoma de México y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, Miguel Barbosa, coordinador de la bancada del PRD, indicó que las acciones del magisterio disidente son producto de la falta de consensos para la elaboración de las leyes secundarias en materia educativa, y llamó a las autoridades a ser solidarias con los derechos laborales de los docentes.

“Las leyes no sólo deben ser instrumentos jurídicos, sino políticos que resolverán los asuntos para los cuales fueron planteadas. Su puesta en vigor está generando mayor agitación y tensión porque no fueron producto del acuerdo. Espero que pronto se establezcan las relaciones entre el Estado y el magisterio, que se respeten los derechos laborales de los maestros y la libertad de expresión, y que de parte del magisterio encuentren formas de manifestarse que garanticen las clases a los alumnos, que no obstaculicen la vida social en ningún lugar del país”, dijo.

Del Ejecutivo, decisión sobre descuentos

Para el presidente de la mesa directiva del Senado, Raúl Cervantes Andrade (PRI), con el regreso de los profesores a Oaxaca se ha privilegiado el diálogo, pues “lo más importante es que los niños empiecen a tener clases; entiendo que se está buscando la mejor forma de no perder el año escolar, de complementarlo con vacaciones y aumentar las horas laborales; quienes menos deben ser afectadas en su educación son nuestras nuevas generaciones”.

Sobre el posible descuento salarial a los docentes que participaron en las protestas y se sumaron al paro en Oaxaca, el senador aseveró que se trata de una facultad del Ejecutivo. “A nosotros nos tocaba aprobar la reforma y modificar la ley, la ejecución de las normas en la política pública corresponde al Ejecutivo: veremos si le resultó”.

Interrogados sobre las propuestas de reformas enviadas por el Ejecutivo al Congreso y que serán analizadas en este periodo ordinario de sesiones, el priísta prefirió no dar su punto de vista en torno a la fiscal, debido a que ésta se encuentra en la Cámara de Diputados. En tanto, Barbosa afirmó que se debe analizar cuál es la iniciativa que concrete el crecimiento de la economía.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	5

Rechazan los disidentes mesas estatales de diálogo

Fanny Miranda

Anuncian protestas en embajadas y consulados en estados donde la coordinadora tiene presencia y otro bloqueo en Paseo de la Reforma.

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) rechazó la propuesta de la Secretaría de Gobernación de realizar mesas de diálogo a nivel estatal, por lo que anunciaron que a partir hoy realizarán movilizaciones coordinadas en todo el país para presionar por reanudar el diálogo a nivel nacional.

“La coordinadora con el resultado de las consultas rechaza por unanimidad la propuesta de ir a mesas estatales en este momento y ratifica la disposición de buscar la mesa nacional que siga discutiendo el asunto de la reforma y que siga buscando la sensibilidad del gobierno federal y que pudiera tratarse una ruta para una verdadera reforma”, señaló Juan Melchor, integrante de la Comisión Política Nacional de la CNTE.

En entrevista para MILENIO, el docente señaló que en asamblea nacional representativa realizada durante la madrugada de este martes, la CNTE acordó realizar hoy “el primer ensayo de acciones coordinadas” que consiste en protestar frente a los consulados y embajadas en los 27 estados donde la Coordinadora tiene presencia, incluido un bloqueo sobre Paseo de la Reforma.

“Lo que pretende esto es que empiece a unificarse en el país la demanda central de la abrogación y el veto a las leyes secundarias, pero también conjuntar un plan de acción”, señaló.

De acuerdo con el maestro disidente, al determinar “seguir en nuestra fase de lucha tanto en la capital, como en nuestros estados”, la CNTE también trazará “la convergencia contra las reformas estructurales”, con la realización del quinto encuentro nacional magisterial popular que se llevará a cabo el próximo domingo.

Asimismo, la coordinadora prevé participar el sábado en una marcha contra la reforma energética, en coordinación con organizaciones sociales. La hora y salida será definida en los próximos días.

Asimismo, el dirigente aseguró que de cara a esa movilización, docentes de Campeche, Quintana Roo y Guerrero reforzarán el plantón instalado en el monumento a la Revolución en los próximos días. Mientras que Veracruz y Chiapas mantendrán la presencia de sus docentes movilizados en el plantón, y que de acuerdo con sus propias cifras, asciende a los 4 mil profesores.

En tanto, Michoacán que ahora mantiene una representación de 150 maestros en el campamento, convocó a incrementar su presencia y realizar relevos de sus docentes cada semana.

“Habrá regreso pacífico”

El regreso a clases en el estado de Oaxaca el próximo 14 de octubre será pacífico, pero si la sección 59 intenta provocar al magisterio disidente, éste responderá, aseguró el vocero de la sección 22 de Oaxaca, Mohamed Otaquí Toledo.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	5

Luego de que en entrevista con Carlos Marín, el secretario general de la sección 59, Joaquín Echeverría responsabilizara al gobierno de Gabino Cué de las agresiones físicas que pudieran sufrir por parte de la sección 22 al tratar de recuperar las escuelas tomadas, Otaquí sostuvo que el gobierno de Oaxaca tiene también el compromiso de asegurar el retorno a las aulas del magisterio disidente que se ausentó ocho semanas.

“Esperamos que el regreso de los compañeros a las aulas sea de manera pacífica, aparte de las personas que se hacen llamar como maestros independientes y que han hecho un conflicto interno, nosotros estamos en la mejor disposición de regresar a clases sin ninguna dificultad.

“Si hay algún conflicto serían ellos quienes lo comiencen; nosotros como sección 22 tenemos la experiencia de que los compañeros van a regresar de manera pacífica, sin ningún problema”, garantizó Otaquí.

Claves

Detienen a granadero

- José Luis García Flores, policía que fue grabado en video golpeando con un casco a jóvenes que se resguardan de los hechos violentos en la marcha conmemorativa del 2 de octubre, fue detenido ayer y presentado ante el Ministerio Público por abuso de autoridad.

- La Secretaría de Seguridad Pública del DF anunció que el elemento asignado al Agrupamiento de Granaderos quedó a disposición de la Dirección General de Inspección Policial además de que el Consejo de Honor y Justicia determinó suspenderlo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	16

Buscan reanudación del diálogo nacional para exigir abrogación de la reforma educativa

Cercará hoy la CNTE 18 sedes diplomáticas de EU en el país y bloqueará vías en el DF

En Oaxaca, la disidencia acuerda calendario para recuperar los 38 días de clases perdidos

Laura Poy y Karina Avilés

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) cercará hoy –de manera simultánea– la sede de la embajada de Estados Unidos en la ciudad de México y las representaciones de ese país en 17 estados, lo que significará el primer ensayo para entrar a una segunda fase de su protesta contra la reforma educativa.

Asimismo, el magisterio disidente bloqueará Paseo de la Reforma e Insurgentes. Dichas acciones empezarán a las 9 de la mañana con el propósito de que se reinicie la mesa de negociación con el gobierno federal para exigir la abrogación de las modificaciones a los artículos tercero y 73 constitucionales.

En tanto, maestros de la sección 22 de Oaxaca acordaron un calendario para recuperar los 38 días perdidos de clase, para lo que laborarán “un promedio de cuatro horas adicionales” durante lo que resta del ciclo escolar 2013-2014. En los siete días hábiles destinados a las sesiones de los consejos técnicos escolares –las cuales se realizan el último viernes de cada mes– se trabajará con normalidad, por lo que las reuniones académicas se llevarán a cabo los sábados.

Dijeron que aunque se respetarán los dos periodos vacacionales que aún no se han tenido, laborarán los cinco días señalados como de suspensión de actividades por días festivos. También, se adicionará un día al calendario escolar oficial para concluir el año lectivo el 16 de julio de 2014.

Como parte del plan de acción aprobado en su asamblea nacional representativa, el magisterio disidente dio ayer acceso libre a las casetas de peaje de Puebla y Chalco durante casi cinco horas. Más de mil mentores se concentraron en estos puntos de ingreso a la Ciudad de México, donde también solicitaron una “cooperación voluntaria” a los automovilistas.

Los docentes inconformes se apostaron en los costados de los carriles por donde transitan los vehículos. En ocasiones, usaron un largo reboso rojo –sostenido por dos profesores– para impedir el avance de los autos y solicitar dinero. A las tres de la tarde se retiraron del lugar, para lo cual abordaron los autobuses de pasajeros que se dirigían al Distrito Federal.

Este viernes realizarán un mitin frente a las oficinas centrales del Instituto Mexicano del Seguro Social ubicadas en Paseo de la Reforma, y el sábado, padres de familia de primarias del Distrito Federal marcharán a las 10 de la mañana en apoyo a las protestas del magisterio, además de realizar una movilización nacional contra la reforma enérgica, cuya hora y ruta están por definirse.

La CNTE acordó continuar con la exigencia al presidente Enrique Peña Nieto de que vete la reforma educativa y pedir diálogo directo con el magisterio.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	16

También buscará que otros contingentes se sumen al plantón que mantienen en el Monumento a la Revolución, para “fortalecer la lucha hacia la construcción de la huelga nacional”. Este día se prevé la llegada de contingentes de Michoacán y Guerrero. En un recorrido por el campamento, se observó un flujo constante de profesores que regresan a sus entidades, pero también de otros que se incorporan a la protesta.

Los docentes impulsarán la convención nacional de la CNTE, cuyo objetivo es la refundación y democratización del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	14

Van por firmas para amparos

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) iniciará hoy la recopilación de firmas en todo el país para ampararse contra las leyes reglamentarias de la reforma educativa.

“Vamos por 600 mil amparos, lo que será una especie de referéndum en contra de la reforma educativa”, expresó el abogado de la CNTE, Eduardo Pérez Saucedo.

Indicó en entrevista que este mecanismo es la estrategia jurídica que se decidió el

lunes por la noche para intentar frenar la reforma educativa, y que el próximo 21 de octubre se presentarán.

“Hasta el momento el acuerdo con Gobernación no satisface las demanda de la Coordinadora, La demanda sigue siendo derogar la reforma educativa, y por eso, más allá de que disminuya la protesta, se va a incrementar, y a la par seguiremos la estrategia jurídica”, señaló.

Sonia del Valle



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	18

Exigen reinstalación de la mesa nacional de diálogo para que el gobierno atienda sus demandas

Maestros y padres ocupan el Congreso y 62 alcaldías de Chiapas contra la reforma

En Oaxaca y Veracruz jefes de familia toman primarias para exigir reinicio y reposición de clases

Elio Henríquez, Eirinet Gómez y Jorge A. Pérez

Corresponsales

Maestros de las secciones 7 y 40 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y padres de familia de Chiapas ocuparon ayer las instalaciones del Congreso local y de “por lo menos” 62 de las 122 alcaldías del estado, entre ellas las de Tuxtla Gutiérrez, Tapachula, San Cristóbal de las Casas y Comitán, para exigir la abrogación de la reforma educativa, informó Manuel de Jesús Mendoza Vázquez, secretario general suplente de la sección 7.

En entrevista, señaló que en esta nueva etapa de lucha, el movimiento magisterial exige también la reinstalación de una mesa nacional de diálogo para que el gobierno federal atienda sus demandas.

Explicó que además de los ayuntamientos citados, los profesores, padres de familia e integrantes de organizaciones indígenas y campesinas tomaron las alcaldías de Palenque, Ocosingo, Yajalón, Tila, Chilón y Motozintla, entre otras. Hasta el cierre de esta edición, los profesores no definían si las ocupaciones de los inmuebles públicos serían por 12 o por 24 horas, o por más tiempo.

Fuentes gubernamentales reportaron que en la región del Soconusco, en los palacios municipales de Unión Juárez, Cacahoatán, Tuxtla Chico, Metapa, Frontera Hidalgo y Suchiate suspendieron labores ante la amenaza de que serían ocupadas las instalaciones.

Por separado, el dirigente de la sección 7, Adelfo Alejandro Gómez, resaltó “el gran apoyo e ímpetu de los padres de familia en esta nueva fase de lucha, para que el gobierno federal abandone la política de oídos sordos y escuche las demanda de los maestros”.

Recordó que el magisterio chiapaneco está en paro de labores desde el pasado 28 de agosto, cuando se instaló un plantón en el centro de la capital del estado en rechazo a la reforma educativa.

Al respecto, Mendoza Vázquez afirmó que la suspensión de labores alcanzó ya a 98 por ciento de escuelas de preescolar, primaria y secundaria, lo que significa que “la gran mayoría del millón 300 mil alumnos no está recibiendo clases”, y que casi la totalidad de los 52 mil maestros federales y gran parte de los 22 mil estatales están en paro.

“El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, ha dicho que la reforma educativa se aplicará a costa de lo que sea, y nosotros le decimos que no va, porque defenderemos la enseñanza pública hasta las últimas consecuencias.”

En el municipio de Banderilla, Veracruz, padres de familia de la primaria Lázaro Cárdenas, realizaron un plantón afuera del plantel para exigir a los mentores el regreso a clases en horario normal. Subrayaron que no están en contra de los profesores ni de su lucha y que sólo defienden el derecho de sus hijos a tener clases.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	18

En Oaxaca capital, padres de familia de las escuelas primarias Pensador Mexicano e Independencia de México, así como del precolar José María Morelos y Pavón, pertenecientes a la agencia municipal de Trinidad de Viguera, realizaron una marcha para exigir al gobernador Gabino Cué la firma de un compromiso con los profesores de la sección 22 del SNTE para reponer clases y ya no realizar otro paro laboral.

Una madre que pidió el anonimato dijo que muchos padres participaron en la manifestación molestos por la suspensión de actividades, que inició el 19 de agosto y concluirá el viernes, pero otros lo hicieron para evitar la "multa" de 200 pesos que se impondrá a quienes hayan faltado.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	9

Maestros de Oaxaca temen agresiones de la Sección 22

Los docentes que sí acudieron a las escuelas afirman que ellos no abrieron los planteles que ocupa la CNTE
Lilian Hernández

Ante el regreso a clases de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Oaxaca, la dirigencia de la Sección 59 del SNTE teme agresiones o acusaciones por parte de maestros disidentes, quienes han afirmado que se abrieron escuelas durante su ausencia.

Luego de que en asamblea estatal la Sección 22 acordó retornar a las aulas el lunes 14 de octubre, el secretario general de la Sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Joaquín Echeverría Lara, aclaró que durante el paro magisterial en Oaxaca no ingresaron a los planteles donde trabajan los disidentes.

Pero alertó que hay incertidumbre y temor ante posibles señalamientos de los profesores de la sección que rige la CNTE.

“El temor es de la Sección 59 porque parece que nos quieren señalar como quienes abrimos las escuelas, porque han hecho señalamientos y lo que hemos hecho es atender y asesorar. Nosotros no ofrecimos nada antes, dimos atención a partir de que ellos nos buscaron”, aclaró.

Echeverría explicó que unas cien escuelas en Oaxaca fueron abiertas por padres de familia y autoridades municipales, quienes invitaron a profesionistas a impartir clases a sus hijos durante la ausencia de los maestros de la Sección 22, quienes mantuvieron un plantón en el Distrito Federal contra la reforma educativa.

Detalló que en esta caso la labor de los maestros de la 59 se limitó a dar asesoramiento, porque son “respetuosos” de las escuelas donde laboran los maestros de la 22, además de que no cuentan con más profesores con plaza que hubieran podido dar clases.

La disidencia magisterial ha señalado que la Sección 59 ha incentivado la apertura de planteles, por lo que hay la posibilidad de que a su regreso expresen su inconformidad en municipios donde fueron rotos los candados para abrir las escuelas.

Echeverría reiteró que en esos planteles dan clases profesionistas invitados por los padres de familia y “el papel de la Sección 59 es de colaboración, en darles asesoría mínima a los profesionistas que los padres invitaron para que les den clases a sus hijos y ayudarlos con gestiones para libros de texto, pero hasta ahí llega nuestra participación”.

Señaló que para el gobierno no será fácil el regreso a las aulas, “porque va a estar entre dos fuegos: uno de los padres de familia pidiendo respeto a lo que ellos decidieron y otro el de la Sección 22, que es el reingreso a las escuelas”.

Si los papás, dijo, acuerdan que deben regresar los maestros de la Sección 22, los profesionistas tendrán que irse, pero si la definición es que se mantiene el acuerdo de no permitir que vuelvan, “seguiremos asesorando a quienes fungen como maestros”.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	9

Oposición

Oaxaca es el punto principal donde el magisterio disidente mantiene un férreo rechazo a los cambios en el rubro educativo.

Mientras la SEP asegura que la ley sobre el servicio docente se aplicará en todo el país, la Sección 22 de la CNTE señaló que sus abogados ya elaboraron el formato único de amparos en contra de dicha legislación, el cual estará disponible a partir del 21 de octubre.

La subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, insistió que en todos los estados los aspirantes a una plaza solamente las obtendrán como lo establece la Ley General del Servicio Profesional Docente, y los maestros que quieran promoverse también deberán sujetarse a dicha legislación.

Advirtió que las constancias de participación sindical que usa la CNTE para promover a los profesores quedarán eliminadas.

El censo avanza en casi todos los estados

Aunque en estados como Michoacán, Chiapas, Guerrero y Veracruz grupos de docentes se oponen a la reforma educativa y sus leyes secundarias, el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica se lleva a cabo sin que profesores obstaculicen esa tarea.

La subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, aseguró que ese censo se realiza con regularidad, aunque sólo en Oaxaca no podrá aplicarse, porque la situación educativa en esa entidad "es muy particular".

Sostuvo que "en 31 entidades el censo está caminando y seguirá caminando según lo previsto".

En el caso del único estado que no permitirá la encuesta del INEGI, así lo determinó el gobierno de Gabino Cué luego de que la Sección 22 de la CNTE advirtió que no permitirían el ingreso de los encuestadores.

Entrevistada en el Zócalo capitalino, durante la ceremonia de entrega de 90 toneladas de víveres recolectados en las casi cinco mil escuelas públicas del Distrito Federal, para los damnificados por las lluvias, la subsecretaria de la SEP comentó que el obstáculo con el que se enfrentaron para levantar el censo en Oaxaca se debe a que hay una circunstancia muy específica.

"La situación en Oaxaca es particular, tendrá que resolverse de manera particular, pero no está afectando la aplicación general del censo", agregó Alba Martínez.

Desde que la Secretaría de Educación Pública anunció que el 26 de septiembre iniciaría en el país el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica, la asamblea estatal de la sección disidente de Oaxaca acordó impedir el levantamiento de datos.

La asamblea estatal aprobó que "la secretaría técnica, jefes de departamento y directores de los niveles educativos emitan una circular a los subjefes de zona, supervisores y directores de escuelas para que no proporcionen información al INEGI sobre las escuelas a su cargo".



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	9

La CNTE en Oaxaca estableció que la coordinación sindical deberá elaborar su propio censo, a fin de tener un diagnóstico para emprender el Programa de Transformación de la Educación en esa entidad federativa.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	6

Sistema escolar de Oaxaca, monopolio de la sección 22

Reportaje Óscar Roriguez, Mariana Otero y Carolina Rivera

Los miembros del sindicato controlan el instituto de educación, la comisión en la materia en el Congreso y designan plazas.

El sistema educativo de Oaxaca opera bajo el monopolio de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, en el que sus miembros ocupan posiciones en el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados Local y las directivas de la mayoría de los comités de padres de familia de las 13 mil 500 escuelas diseminadas en los 570 ayuntamientos.

En los hechos, los docentes regulan las relaciones laborales, el sistema educativo, la asignación de plazas, y además la relación con los padres de familia.

En Oaxaca, la sección 22 decide a quién contratar como profesor de todas las escuelas públicas y a los funcionarios del Instituto Estatal de Educación Pública.

Salvo el cargo de director general y algunas coordinaciones, el sindicato impone a los directores y subdirectores de los tres niveles y subniveles de educación, además del personal administrativo, y de transportes.

De acuerdo con el organigrama del IEEPO, en dicha institución hay 32 cargos de importancia, de los cuales, 11 están bajo control de la gremial, que son la dirección de educación primaria, indígena, elemental, especial, educación inicial, preescolar y de adultos, en los que fueron designados los profesores Alma Santiago Olvera, Valentín Pablo Carrillo, Liliana Gómez y Xóchitl Ávila Morales, Victoria Mendoza Vista y Leovigildo Cholula y Carlos Santiago Jiménez como titulares, respectivamente.

Además cuenta con el control de las direcciones de educaciones técnicas, generales, telesecundarias y técnicas.

De la misma forma tienen control de las direcciones de educación física, además de la jefatura de formación de docentes, en la que están Abelardo Salvador y Roberto Rodríguez Aguilar.

A estos puestos se agrega el director de informática, Martín Rojas; de Preparatoria Abierta, Elías Martínez, y el coordinador de Educación Normal, Fernando Cuevas.

Incluso cuenta con una fiscalía especial con sus propios peritos, a cargo de Rogelio Reyes; agentes del Ministerio Público dentro de la Procuraduría General de Justicia y tienen el control del departamento de relaciones laborales y jurídicas del propio IEEPO, en el que fungen Hugo Espinoza y Víctor Cartas.

Para poder aspirar a una plaza o a un cambio de zona, los docentes tienen que ser integrantes activos del sindicato y ser avalados por su secretario general. No pueden participar si en algún momento estuvieron o tomaron alguna acción contra el movimiento, tampoco aquellos que han militado en otra sección.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	6

De acuerdo con un documento firmado en 1992, el entonces gobernador priista, Heladio Ramírez, y Erangelio Mendoza González, secretario general de la sección 22 de la CNTE, se otorgó al grupo sindical el banco de plazas y el poder para su distribución y asignación.

“El gobierno, a través del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, respetará el procedimiento instituido en la selección y nombramiento de funcionarios de los distintos niveles educativos de la estructura de la dependencia”, dice la minuta.

Para los nombramientos futuros aclara que también serán respetados en la forma y términos acordados con antelación, aun cuando cambie la estructura orgánica del instituto.

El acuerdo es también económico. En el texto destaca que el estado otorgará 500 becas para los hijos de los trabajadores de la educación; la sección 22 será la que seleccione a quienes reciban las becas.

El gobierno también acordó destinar 10 mil millones de pesos para dos programas de vivienda a favor de los maestros: Programa para la Construcción o Remodelación de Casas del Maestro y el Programa para la Dotación de Paquetes de Materiales para la Construcción de Viviendas.

En Oaxaca, el sector educativo arrastra un déficit financiero de más de 4 mil 809 millones de pesos, derivado de la sobrecarga de prestaciones, primas vacacionales y días adicionales de aguinaldo autorizados a profesores de la sección 22, cedidas durante los últimos cuatro gobiernos priistas, principalmente durante el régimen del ex gobernador José Murat.

Los 73 mil profesores de la sección 22 de la CNTE cuentan con las prestaciones más altas del país: 90 días de aguinaldo, prima vacacional, bonos de productividad, estímulos de puntualidad, tres meses de vacaciones, el derecho a tres préstamos anuales, una canasta navideña y de despensa, así como apoyo de transporte, revela un informe administrativo de Gabino Cué.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	14

Paralizan maestros alcaldías en Chiapas

► Exigen a Ediles

fungir como gestores
y rechazar aplicación
de reforma educativa

Edgar Hernández

CORRESPONSAL

TAPACHULA, Chis.- Apoyados por padres de familia y estudiantes, maestros de la CNTE tomaron ayer 60 de las 122 alcaldías del estado en rechazo a la reforma educativa.

Los manifestantes bloquearon además el Congreso de Chiapas, por lo que los diputados de la LXV Legislatura suspendieron la sesión.

De acuerdo con diversos reportes, entre los ayuntamientos tomados están los de Tuxtla Gutiérrez, San Cristóbal de las Casas, Tapachula y Comitán de Domínguez.

También las Presidencias Municipales de Unión Juárez, Cahaoatán, Tuxtla Chico, Metapa de Domínguez, Suchiate, Ocozocuatla, Venustiano Carranza, Suchiapa, Frontera Comalapa, Huixtla, Motozintla, Siltepec, Amatenango de la Frontera, Las Margaritas, Ocosingo, Palenque, entre otras.

En algunos inmuebles, las administraciones suspendieron labores previamente, ante la amenaza que habían hecho los maestros y padres de familia, pero en

otros casos los trabajadores fueron retenidos por varias horas.

Según el Comité Estatal de Padres de Familia, en algunos ayuntamientos hubo acuerdos para prolongar la toma hasta por 72 horas. Para ello, los maestros establecieron campamentos en los alrededores de los inmuebles, entre ellos el de Tapachula.

“Acordamos que se tomen las cabeceras municipales para que (los Alcaldes) sean portadores ante el Gobierno federal y estatal, de que los padres de familia estamos en contra de las reformas estructurales y que estamos uniéndonos al magisterio en esta lucha”, expresó Liliana Ocampo, representante en la región Costa Grande del recién creado Comité Estatal de Padres de Familia.

Indicó en entrevista que se han unido a la lucha magisterial porque consideran que también los afecta la Reforma Educativa.

“Sobre las cuotas escolares siempre nos dicen que son voluntarias pero conforme pasa el ciclo escolar las necesidades aumentan y hay que aportar más. Dónde queda la gratuidad de la educación”, externó.

Por su parte, Manuel de Jesús Mendoza Vázquez, secretario general suplente de la sección 7 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), afirmó que la participación de padres de familia, estudiantes y otros sectores de la sociedad es muestra de que la lucha magisterial se está popularizando.

“La lucha magisterial se ha convertido en una lucha popular”, externó en entrevista.

Indicó que el movimiento magisterial no cesará hasta que el Gobierno federal reabra una mesa nacional de negociación para abrogar la reforma y sus leyes secundarias.

Anunció la convocatoria nacional para movilizarse el próximo 12 de octubre.

“Para expresar nuestro repudio a la reforma educativa, energética, hacendaria o fiscal, todas las reformas estructurales que el Presidente Enrique Peña Nieto intenta imponer a costa de lo que sea”, señaló.

El dirigente dijo que existe la posibilidad que Chiapas encabece la nueva negociación ante el eventual repliegue de los maestros de Oaxaca.

Los maestros de las secciones 7 y 40 del sindicato permanecen en paro de labores desde el pasado 28 de agosto.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	14

CONTRA LA PARED

El presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, se reunió ayer con diputados federales a quienes pidió destinar mayor presupuesto al sector para dar sustento a la reforma educativa en marcha. “Consideramos indispensable que se prevean en el presupuesto 2014 recursos suficientes para dar sustento a un mejor sistema educativo y una educación de calidad”, expresó.



Tomás Martínez

OPINIÓN

SEP

· Rubén Cortés, Canela Fina, *¿Por qué? Pues sólo por molestar*

El Gobierno le ha dicho que en la iniciativa de Reforma Hacendaria no irá IVA a colegiaturas, renta de viviendas e hipotecas. Pero Madero, el salvado por el Pacto de las fauces calderonistas, persiste en su estridencia: "Rechazo total al IVA en colegiaturas, renta de viviendas, hipotecas...". Pues ya: el IVA a colegiaturas no va. Veamos cuántas veces, quiénes y cómo se los han dicho: - Manlio Fabio Beltrones. Jefe de los priístas en la Cámara de Diputados: "El cobro del IVA en colegiaturas, renta de viviendas e hipotecas fueron descartados del dictamen que elaborará la Comisión de Hacienda y Crédito Público, y se analizan más modificaciones a la iniciativa". - César Camacho, Presidente del PRI: "Rechazamos abiertamente el IVA en colegiaturas". - Emilio Chuayffet, Secretario de Educación Pública: "No soy partidario de gravar la educación, sino de fomentarla. Digo 'No al IVA en colegiaturas'". - Luis Videgaray, secretario de Hacienda: "Vamos a revisar la propuesta de gravar las colegiaturas. El Gobierno de Enrique Peña es sensible a buscar un menor impacto en las clases medias y los padres de familia". **(La Razón, p. 6)**

· Rosario Guerra, *De cabildeo y política*

EPN señaló que aceptará los costos políticos que impliquen los cambios porque son necesarios. En su comparecencia Rosario Robles defendió la propuesta... aseguró que se requiere una Reforma Fiscal para una Reforma Social. Por su parte Emilio Chuayffet se pronunció en contra del IVA en colegiaturas durante su comparecencia en el Senado, tema por demás muerto entre las bancadas legislativas, y comentó que la CNTE no permitirá efectuar el censo en Oaxaca. **(El Financiero, p. 26)**

· Sonia Silva-Rosas, *Letras al Minuto, El Tecnológico Universitario de México (TUM) Azcapotzalco: "la cossa nostra" de la educación privada en nuestro país*

Hablemos pues; del gran negocio que resulta ser la educación privada en México. Hablemos de esas escuelitas e instituciones privadas que, respaldadas por el "logo" y sello de la UNAM, proliferan por toda la República Mexicana... Hace apenas unos meses, el Secretario de Educación, afirmó que daría seguimiento muy de cerca a este tipo de escuelas privadas que se encuentran regadas por la mayor parte de nuestro país y que, de ser necesario, habría cierres de dichas instituciones si se comprobaba que su nivel académico no alcanzaba las exigencias y requisitos que se solicitan para contar con un permiso de la SEP, o si su documentación estaba incompleta. **(El Sol de México, p. 5-D)**

SNTE/CNTE

· El SNTE, la CNTE y Gobernación

La *realpolitik*, como decía uno de mis maestros, no toma en cuenta a la moral ni al Estado de derecho, sólo los intereses concretos. Se pueden obtener resultados, pero a costos elevados en legitimidad. Eso le puede estar sucediendo al Gobierno de Peña Nieto al lidiar con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). La CNTE tiene miles de razones para estar contenta. Su estrategia de presión mediante huelgas y tomas del espacio público le reditúa provecho. En tanto, la congoja invade el espíritu de los dirigentes del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE). La Secretaría de Gobernación le otorgó el estatus de interlocutor válido al liderazgo de la CNTE. Le concedió abrir una negociación nacional e interferir en asuntos locales para que se resuelvan los problemas laborales,

administrativos y de infraestructura educativa que presenten sus adherentes; no importa que sean pocos, ya ostentan representatividad. **(Excélsior, p. 11)**

· La Divisa del poder

En la última etapa de la negociación con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el Subsecretario de Gobernación, Luis Miranda, recurrió a los servicios del ex Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz. Ruiz había sido ya consultado por el Jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, sobre los perfiles de los dirigentes de la disidencia magisterial. Recomendó a Mancera “aguantar” y no caer en la tentación de un desalojo violento. Sin embargo, llegó tarde a la negociación, que ya había avanzado Luis Miranda y que, pese a lo dicho por el Secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, dejó a la CNTE con las alforjas llenas. **(El Financiero, p. 32)**

· Astillero

El movimiento magisterial de oposición a la Reforma Laboral y Administrativa llamada “educativa”, sigue adelante. La “locomotora oaxaqueña”, como bien le ha llamado Luis Hernández Navarro en *La Jornada* (<http://bit.ly/le76OSG>), alista el regreso a clases la semana próxima, pero en un contexto de continuidad regional de las protestas, en un repliegue táctico, mientras en la capital del país llegan contingentes de otras entidades para realizar acciones, como la liberación de cobro en casetas de peaje de carreteras federales. **(La Jornada, p. 4)**

· Oaxaca, tierra sin Ley

En Oaxaca, gobernado por Gabino Cué, queda claro que la Ley es únicamente un decálogo de buenas intenciones que el Gobierno estatal ha decidido aplicar a contentillo y según lo que menos escozor le causa a Gabino. Sobran las pruebas sobre la manera que a este débil gobernador lo doblegan sus miedos, su incompetencia y sus intereses políticos de grupo. A su Gobierno le tiene sin cuidado que los niños oaxaqueños no tengan clases porque los docentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) están en protesta en la ciudad de México. **(El Financiero, p. 26)**

· La agonía de Oaxaca

Los integrantes de la Coordinadora resolvieron regresar a clases el 14 de este mes. Ellos fijan su calendario escolar. A los estudiantes los pasan de año mediante un acuerdo político con la Secretaría de Educación local (IEEPO), que ellos controlan. El IEEPO, que recibe cerca de nueve mil millones de pesos al año de la Federación, no informa cuántos maestros hay realmente y tampoco rinde cuentas del dinero que le mandan. **(La Razón, p. 4)**

· Templo Mayor

Momento incómodo el que se vivió ayer en la Cámara de Diputados cuando el nieto de Elba Esther Gordillo se encontró con quien le jugó chueco a su abuela. Para nadie pasó desapercibido el instante en que al líder sindical Juan Díaz y al Diputado René Fujiwara no les quedó de otra que darse la mano. Esto ocurrió en un encuentro que sostuvo en San Lázaro el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) con legisladores de formación magisterial. **(Reforma, p. 16)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	MÉXICO	6

Canela Fina

¿Por qué? Pues sólo por molestar

Rubén Cortés

Es impúdica la mala fe de los dos PAN con el actual gobierno:

—El PAN de Gustavo Madero, a quien revivieron con respiración boca a boca desde Los Pinos con el Pacto por México.

—El PAN calderonista, al que no han tocado ni con el pétalo de una averiguación previa, a pesar de que existen candidatos (César Nava, Juan Molinar, Fernando Larrazábal, Roberto Gil...) y que hasta el último día de su sexenio persiguió como sabueso a varios priistas.

El gobierno le ha dicho que en la iniciativa de reforma hacendaria no irá IVA a colegiaturas, renta de viviendas e hipotecas. Pero Madero, el salvado por el Pacto de las fauces calderonistas, persiste en su estridencia: “Rechazo total al IVA en colegiaturas, renta de viviendas, hipotecas...”.

Y el calderonista Cordero hace coro a quien lo expulsó de la jefatura de la bancada del partido en el Senado: “Que se retire la propuesta y que nos den una buena razón de por qué quieren subir impuestos”.

Para empezar, a Cordero le falta explicar cómo hizo desde Hacienda para que en la presidencia de Felipe Calderón creciera el número de pobres extremos en el país, siendo que la gestión de Vicente Fox los dejó en 13.8 millones y Calderón los incrementó a 18.8 millones.

Pues ya: el IVA a colegiaturas no va. Veamos cuántas veces, quiénes y cómo se los han dicho:

—Manlio Fabio Beltrones, jefe de los priistas en la Cámara de Diputados: “El cobro del IVA en colegiaturas, renta de viviendas e hipotecas fueron descartados del dictamen que elaborará la Comisión de Hacienda y Crédito Público, y se analizan más modificaciones a la iniciativa”.

—César Camacho, Presidente del PRI: “Rechazamos abiertamente el IVA en colegiaturas”.

—Emilio Chuayffet, secretario de Educación Pública: “No soy partidario de gravar la educación, sino de fomentarla. Digo ‘No al IVA en colegiaturas’”.

—Luis Videgaray, secretario de Hacienda: “Vamos a revisar la propuesta de gravar las colegiaturas. El gobierno de Enrique Peña es sensible a buscar un menor impacto en las clases medias y los padres de familia”.

Pero Madero y los senadores calderonistas hasta iniciaron campañas de volanteo contra lo que ya NO VA: se lo dijeron el negociador de los priistas en la Cámara de Diputados, el líder priista, el secretario de Educación priista, el secretario de Hacienda priista.

El PRI no lo merece. Fue gracias al PRI que Calderón encontró vigencia como Presidente, cuando su triunfo electoral no fue reconocido por el PRD, pero los legisladores priistas hicieron el quórum necesario para que rindiera protesta. Y es gracias al Pacto que Madero no ha perdido al PAN.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	MÉXICO	6

Por eso el PAN no es, hoy, un partido de fiar.

ruben.cortes@razon.com.mx

Twitter: @ruben_cortes



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	OPINIÓN	26

De cabildeo y política

Rosario Guerra

En su gira por Indonesia EPN aceptó que hay resistencias a los cambios y que sus propuestas implican desgaste a su gobierno para lograr ser aprobadas en el Congreso, pero está convencido de que son una herramienta indispensable para impulsar el crecimiento de la economía mexicana. Expertos reducen las expectativas de crecimiento en 2013 y el FMI lo ubica en un 1.2 por ciento.

EPN señaló que aceptará los costos políticos que impliquen los cambios porque son necesarios. En su comparecencia Rosario Robles defendió la propuesta. La llamaron Secretaria 4 por 4 “todo terreno” por su trabajo en las inundaciones, y ella aseguró que se requiere una reforma fiscal para una reforma social. Aseguró que evitar el alza generalizada del IVA beneficia no sólo a los pobres, también a cerca de 14 millones de personas de clase media. Por su parte Emilio Chauyffet se pronunció en contra del IVA en colegiaturas durante su comparecencia en el Senado, tema por demás muerto entre las bancadas legislativas, y comentó que la CNTE no permitirá efectuar el censo en Oaxaca.

Expertos consultados por EL FINANCIERO apuntan que sin reforma hacendaria faltarían recursos por cerca de 240 mil mdp, podría afectar la reforma fiscal de Pemex y aumentar el déficit. Encabezado por el propio Gustavo Madero, el PAN dio inicio a una campaña nacional contra la reforma hacendaria y salió a las calles voloteando, acudió a los medios de comunicación a explicar que no es sano endeudarse, sólo se incrementa la carga fiscal a los mismos contribuyentes y son medidas recesivas. El CCE informó que la SHCP está dispuesta a suavizar el IVA en adquisición de vivienda, aumentar el límite de deducciones del ISR, acreditar el impuesto al carbono para actividades productivas y evaluará con el IMSS el costo de gravar prestaciones, entre lo más trascendente.

Lo cierto es que el PAN anunció voto en contra. Sin embargo, el PRD no se unirá a la campaña panista por considerarla oportunista y electorera. Es decir, dado que la iniciativa recoge varias propuestas perredistas, no la ven con malos ojos, con algunos ajustes. Así las cosas, si el PRD apoya con sus votos, tendremos reforma hacendaria antes del 20 de octubre fecha límite para dictaminar ingresos en el Congreso.

Por el contrario, en el tema energético, el PAN critica la propuesta de EPN por quedarse corta frente a las condiciones de competitividad a nivel internacional; en tanto, el PRD se opone terminantemente a la modificación constitucional y organizó sus propios foros en el Senado. Reapareció Marcelo Ebrard quien comentó que más allá de los cambios constitucionales no se sabe que ruta seguirá el gobierno y se requiere transparencia, urgió al Senado a aprobar la reforma secundaria sobre consulta popular para en su caso, revertir los cambios que PRI y PAN impulsan.

Tenemos alianzas diferenciadas en Congreso según el tema, éstas pueden concretarse en este período. Todo sujeto a los acuerdos en materia de reforma política. PRI cedió y se formará el INE para organizar todas las elecciones locales, aún no hay acuerdos en otros aspectos aunque ya se trabaja un proyecto de dictamen en Senado.

Cayó Miguel Ángel Mancera en encuestas como resultado de marchas y plantones que tomaron a los capitalinos y a su jefe de gobierno como rehenes. Tras acuerdos con Segob, que desconocemos, regresan maestros de la CNTE a dar clases, pero se quedan, es decir buscarán negociar localmente sus demandas con la amenaza de regresar al DF. Lo cierto es que no hubo muertos, pese a provocaciones, la prudencia a la larga paga bien. Un esfuerzo de una comunicación oportuna frente a las crisis y modificaciones al Código Penal podrían ayudar a que se posicione nuevamente. A ver que dicen los radicales en la ALDF.

RECTORIA

SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	1	5

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	11

El SNTE, la CNTE y Gobernación

Carlos Ornelas

La realpolitik, como decía uno de mis maestros, no toma en cuenta a la moral ni al Estado de derecho, sólo los intereses concretos. Se pueden obtener resultados, pero a costos elevados en legitimidad. Eso le puede estar sucediendo al gobierno de Peña Nieto al lidiar con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

La CNTE tiene miles de razones para estar contenta. Su estrategia de presión mediante huelgas y tomas del espacio público le reditúa provecho. En tanto, la congoja invade el espíritu de los dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). La Secretaría de Gobernación le otorgó el estatus de interlocutor válido al liderazgo de la CNTE. Le concedió abrir una negociación nacional e interferir en asuntos locales para que se resuelvan los problemas laborales, administrativos y de infraestructura educativa que presenten sus adherentes; no importa que sean pocos, ya ostentan representatividad.

Quizá los funcionarios de la Secretaría de Gobernación no sepan bien lo que hacen. A pesar de que la historia de la CNTE y otros grupos radicales es conocida, la Segob se aventuró a negociar con sus dirigentes, que para el 19 de agosto cuando mucho tenían militancia fuerte en cuatro estados. Pero al recibirlos y hacer concesiones, que tal vez a la Segob le parecían pequeñas, en lugar de convencerlos de que se retiraran del Zócalo, los motivó a exigir más. Hoy los radicales ven fructificar su exigencia. Y van por más, ya le tomaron la medida a la Segob.

El secretario Osorio Chong pasó con esos dirigentes más de una hora; les confirió estatura de interlocutores válidos, les dio una pincelada de legitimidad. Al hacerlo, casi les ofrece la cabeza del aliado-servidor del gobierno, Juan Díaz de la Torre, a quien no le queda más que mostrar su enojo, es todo lo que puede hacer. La legitimidad interna del grupo que encabeza Días de la Torre está en entredicho desde el día en que tomó posesión de la presidencia del SNTE. Con este golpe, su fragilidad es más notoria; sus spots no convencen ni a sus allegados más cercanos. Él está cerca del límite de la bancarrota política. Sus cuadros ya no se mueven, andan temerosos por los pasillos y sienten pasos en la azotea. Perdieron la brújula, aunque mantengan sus canonjías.

No pienso que el gobierno vea en las camarillas de la CNTE a las sucesoras de la de Elba Esther Gordillo. Sin embargo, al reconocerla como fuerza nacional le está abriendo el camino para asaltar la dirigencia formal del sindicato. En la Segob se equivocan si piensan que los radicales se van a sosegar con las ofertas que ya les hicieron: además de esa negociación (legitimidad compensatoria), pagar los salarios y bonos. El 2013 resultó un año de ascenso de la CNTE. La soberbia del gobierno le despejó el camino al subestimar la capacidad de movilización de los radicales.

Ahora sí, la Secretaría de Gobernación sembró la posibilidad de que se limen los filos de la reforma constitucional y de las leyes secundarias. Atención. No se detendrá la reforma a la Constitución ni se derogarán las leyes, pero es posible que no se apliquen. Mi pesimismo tiene fundamento. No que viera a las reformas como la panacea, pero sí les miraba su potencial para promover cambios institucionales, trocar las reglas del juego para que el Estado retomara la rectoría de la educación. Hoy veo al gobierno tímido.

En las asambleas de información de los movilizados en la Plaza de la República, la línea dominante era seguir en la lucha y demandar más. "A nivel local, la Segob habría propuesto a la Sección 22 de Oaxaca el pago de salarios y bonos retenidos, así como la liberación de docentes aprehendidos. No obstante, los maestros que permanecen en el campamento en la Ciudad de México diferencian entre los logros estatales y los nacionales. Las peticiones de la

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	NACIONAL	11

(Sección) 22 son diferentes a las que se tienen a nivel nacional” (Reforma, 4 de octubre). La S-22 despeja el Monumento a la Revolución, pero seguirá con su contienda en Oaxaca.

Primero, la Segob acepta pagar salarios cuando la ley ya vigente dice que no; segundo, también acepta librar a maestros acusados, dos bajo proceso, por secuestro y otros delitos. Eso es negociar la ley, no Estado de derecho. ¿Realpolitik?, tampoco; candor puro.

*Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana

Carlos.Ornelas10@gmail.com



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	32

La Divisa del Poder

La CNTE hizo faena completa

Adrian Trejo Garcia

En la última etapa de la negociación con la CNTE, el subsecretario de Gobernación, Luis Miranda, recurrió a los servicios del ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz.

Ruiz había sido ya consultado por el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, sobre los perfiles de los dirigentes de la disidencia magisterial.

Ruiz recomendó a Mancera “aguantar” y no caer en la tentación de un desalojo violento.

“La gente olvida las marchas y manifestaciones, las horas de embotellamientos. Si esperas, no pasará nada”, dijo el oaxaqueño al jefe de gobierno.

Mancera, quien también había recibido la opinión de algunos miembros de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, que se encontraban en el DF para un Congreso, decidió esperar.

Lo hizo no sólo por los consejos recibidos, sino también porque desde el gobierno federal le pedían “10 o 15 minutos” antes del desalojo para tratar de negociar un retiro pacífico.

Ruiz, sin embargo, llegó tarde a la negociación, que ya había avanzado Luis Miranda y que, pese a lo dicho por el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, dejó a la CNTE con las alforjas llenas.

El gobierno de Oaxaca les pagará todos los salarios, incluidos bonos; no se levantará ninguna acta administrativa por abandono de trabajo –a pesar de que se dijo que ahora sí se haría– y en los municipios en los que se atrevieron a destituir a algún centista, el gobierno del estado intervendrá para que sean reinstalados.

Pero lo más grave del asunto, es que el gobierno federal y el gobierno estatal estuvieron de acuerdo en “analizar” un programa alternativo educativo para Oaxaca, diseñado por la CNTE, que contraviene la recién aprobada reforma educativa.

Si se aprueba este plan, que incluye no sólo dejar el status quo sino fortalecerlo, la nueva ley educativa no se aplicará en el estado al menos en 2014.

¿Quién ganó en el conflicto?

Los que andan preocupados con el asunto del relevo de cinco consejeros electorales en el IFE son los panistas.

Y es que en el blanquiazul, que promueve la creación del Instituto Nacional de Elecciones, que vendría a sustituir al IFE, no calcularon los tiempos de transición que puede perjudicarles jurídicamente.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	32

Como sabe, el PAN reformó en agosto pasado sus estatutos, que fueron enviados al IFE para su validación, cosa que no ha ocurrido hasta ahora.

Si para el 30 de octubre, fecha en la que deben estar tomando posesión cinco nuevos consejeros, incluido un nuevo presidente, la Cámara de Diputados no ha seleccionado a los relevos, el PAN se quedará sin estatutos.

Y sin estatutos no puede elegir a su nuevo presidente en diciembre, como está previsto.

La Comisión de Puntos Constitucionales discutía anoche las modificaciones a la propuesta del Ejecutivo para crear la pensión universal y el seguro de desempleo.

Hasta ahora la mayoría de los legisladores se han inclinado por que la pensión universal sea entregada por el simple hecho de cumplir con la edad requerida, sin importar que se pueda o no ser pensionado por el IMSS, el ISSSSTE o cualquier entidad paraestatal, y no como lo propone el ejecutivo que restringe esta "GARANTÍA" para a quien, entrada la ley en vigor "no se pensionen bajo un régimen de reparto del IMSS, del ISSSSTE o de las entidades paraestatales".

A ver.

El gobernador Ángel Aguirre Rivero anunció que en los próximos días Acapulco tendrá la capacidad suficiente para poder bombear 5 mil litros de agua por segundo, garantizando con ello una cobertura mayor a la que se tenía antes de los desperfectos provocados por la tormenta Manuel.

Bien.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	4

Astillero

Asegurando lo energético
Cesión al PAN
Empresarios al ataque
CNTE sigue en lucha

Julio Hernández López

Enrique Peña Nieto cedió al panismo un triunfo en materia de impuestos a las clases medias, con lo cual las agradecidas bancadas de blanco y azul quedan en agradecida predisposición plena para aprobar la reforma que realmente importa a Los Pinos: la energética.

El anuncio hecho ayer por Manlio Fabio Beltrones, en el sentido de que se “corregirá” la iniciativa peñista en cuanto a cobro de impuestos en colegiaturas, renta de viviendas e intereses hipotecarios, tiene como referente el súbito activismo de Gustavo Madero, focalizado en una de las delegaciones del Distrito Federal (la Benito Juárez), magnificado en términos mediáticos (en algunos diarios y noticieros tuvo más relevancia la movilización casi en solitario del chihuahuense que la dominical de miles con López Obrador) y supuestamente preparatorio de una escalada de protestas de cuadros panistas en todo el país.

El sonorenses que coordina San Lázaro dejó constancia de que están en cartera otros ajustes respecto a temas que han causado controversia. Ya se verá si entre ellos están los que han hecho pasar a la ofensiva al sector empresarial, largamente acostumbrado a una condición de intocable en rubros como la consolidación fiscal (vía para la elusión de pagos mediante el acomodo de ganancias de ciertas firmas en las pérdidas de otras, para empatar cifras y pagar minucias a la hacienda pública) y el pago de impuestos en ganancias por operaciones como las bursátiles. No se veía tal desasosiego en las cúpulas del gran capital desde muchos años atrás (hay quienes creen que la efervescencia podría semejar a la que sostuvo ese mismo sector privado frente a José López Portillo), a tal grado que algunos representantes de grandes empresarios entraron en tratos directos con altos funcionarios gubernamentales para plantear sus objeciones y llegar a ciertos acuerdos.

Una mención especial merecen las principales embotelladoras, con Coca Cola en el liderazgo natural, consiguiendo firmas y apoyo contra la pretensión de imponerles otra carga fiscal a bebidas que forman parte de la más básica de las canastas energéticas en el país. Tan falsa y endeble es la representación popular partidista en México que una firma como Coca Cola tiene más capacidad de provocar, organizar y conducir una protesta, así sea efímera y acotada, en todo el país: gaseoso, pero a fin de cuentas un poder embotellado. Tanto que ayer mismo la Comisión de Economía de San Lázaro se pronunció contra ese impuesto especial de un peso por litro de refresco, cediendo al chantaje tradicional de que una medida así afectaría la cadena productiva en general y provocaría desempleos y pérdidas. En realidad, una de las novedades en esta coyuntura es la reaparición sin tapujos de la fuerza empresarial en general (no sólo la de las bebidas azucaradas) para sentarse a negociar con el prísmo gobernante. Nada de partidos, legisladores o pactos: el poder empresarial en pleno y en directo.

Pero, aparte de fortalecer en específico a Madero en su pretensión de conseguir un periodo más como dirigente, y en general al panismo, que así podrá hablar ante sus bases clasemedieras de haber triunfado en defensa de sus intereses, el giro de ayer ayuda a Enrique Peña Nieto a mostrarse receptivo ante las exigencias de cierta oposición (la que en el fondo le es aliada) y sensible ante la oleada general de descontento que se estaba generando. Algunos estrategas del



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	POLÍTICA	4

gobierno federal justifican los pasos atrás en función de la falta de respaldo real de la izquierda electoral en sus diversas expresiones, PRD y Morena, especialmente (a AMLO le hicieron llegar un guiño en busca de apoyo a lo fiscal). Si Los Pinos no tenía el apoyo de esa izquierda para sostener y empujar una miscelánea fiscal que lesionaba a las clases medias y a los empresarios, explicable sería que volviera a los brazos de la derecha, argumentan. Por lo pronto, con los acuerdos pactados ayer en la Cámara de Diputados por representantes de los tres principales partidos, el PAN se fortalece pero, sobre todo, queda comprometido a apoyar en reciprocidad al PRI a la hora de votar la reforma energética. Dando y dando.

El movimiento magisterial de oposición a la reforma laboral y administrativa llamada “educativa”, sigue adelante. La “locomotora oaxaqueña”, como bien le ha llamado Luis Hernández Navarro en La Jornada (<http://bit.ly/1e76OSG>), alista el regreso a clases la semana próxima, pero en un contexto de continuidad regional de las protestas, en un repliegue táctico, mientras en la capital del país llegan contingentes de otras entidades para realizar acciones, como la liberación de cobro en casetas de peaje de carreteras federales.

Con el Monumento a la Revolución como punto de mayor resonancia, el movimiento se desarrolla en entidades como Chiapas, donde ayer hubo tomas de edificios de presidencias municipales. Según el reporte de los propios participantes, fueron acciones tripartitas, con profesores de la CNTE, padres de familia y estudiantes. En otros estados hubo manifestaciones contra las protestas magisteriales y en demanda de que ya haya clases.

Astillas

En Michoacán se vive un peculiar forcejeo por el poder. El gobernador constitucional, Fausto Vallejo, desea regresar al cargo que dejó a causa de una enfermedad grave de la que asegura ya haberse recuperado, mientras el sustituto, quien era su secretario de Gobierno, Jesús Reyna, desatiende las expresiones hasta ahora sólo verbales de su anterior jefe. Bastaría con que Vallejo presentara por escrito su solicitud de retorno a la gubernatura para que por sí mismo ese requerimiento resultara procedente, pero en la ciudad de México se estima que un nuevo cambio en el timón de la accidentada entidad solamente agregaría confusión e incluso retroceso... Y, mientras la Policía Federal anuncia que ha detenido una banda de 18 secuestradores, de los cuales 13 eran miembros en activo de esa misma corporación, ¿hasta mañana, con los paisanos presionando en Washington en busca de la reforma migratoria tan anunciada y prometida, como ahora descafeinada y relegada!

Twitter: @julioastillero

Facebook: Julio Astillero

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	OPINIÓN	26

Oaxaca, tierra sin ley

Carlos Javier González

En Oaxaca, gobernado por Gabino Cué, queda claro que la ley es únicamente un decálogo de buenas intenciones que el gobierno estatal ha decidido aplicar a contentillo y según lo que menos escozor le cause a Gabino. Sobran las pruebas sobre la manera que a este débil gobernador lo doblegan sus miedos, su incompetencia y sus intereses políticos de grupo. A su gobierno le tiene sin cuidado que los niños oaxaqueños no tengan clases porque los docentes de la CNTE están en protesta en la ciudad de México.

Lo único que le preocupa es que “no hagan olas”, que lo dejen tranquilo mientras dicho estado tan importante en la historia de México, se va quedando en el atraso y el rezago que los condena al subdesarrollo y a la pobreza. Parece ser que ha concluido el paro de labores de los docentes de dicho estado –que van a dejar un grupo en el D.F. para seguir afectando a la capital– y que desde ahora se anticipa, volverán a doblegar a Gabino.

No habrá un solo despido cómo la ley establece, simple y sencillamente, volverán a sus aulas abandonadas como si nada hubiera pasado, y sin importar el tiempo que perdieron los niños como cada año sucede por las grillas en que se meten sus profesores sin siquiera cuestionarse el impacto que sus protestas tienen en el futuro de sus educandos y de su estado. Lo más grave es que esta constante violación impune a las leyes es cosa corriente en Oaxaca y desde hace mucho tiempo. Hay que reconocer que no comenzó esta situación con el gobierno de Gabino Cué, pero también es cierto que no hay esfuerzos por cambiarlo.

Otro ejemplo de la constante inobservancia de la ley, es el caso de la indígena mazateca que dio a luz a su tercer hijo en el jardín del centro de salud por razones que aún no quedan del todo claras, pero lo que sí es claro, es que existió una deficiente atención de parte del personal de dicho centro. Lo que no ha parecen haber comprendido en el gobierno de Gabino Cué, es que no es optativa la atención médica a las mujeres indígenas por reconocer su estado de franca desventaja al coincidir en ella los tres principales motivos de discriminación es un México profundamente racista: es mujer, es indígena y es pobre.

La obligatoriedad de parte de autoridades de prestar servicios médicos es un imperativo constitucional que se incluye en el artículo segundo inciso B fracción V que establece la obligación de las autoridades federales, estatales y municipales de apoyar a las mujeres indígenas y “Propiciar la incorporación de las mujeres indígenas al desarrollo, mediante el apoyo a los proyectos productivos, la protección de su salud, el otorgamiento de estímulos para favorecer su educación y su participación en la toma de decisiones relacionadas con la vida comunitaria”(sic). Como es fácil observar, la obligación constitucional de protección a la salud de esta mujer indígena fue violada y alguien debe responder por ello.

Si bien es cierto el artículo segundo constitucional establece el reconocimiento de la composición pluricultural y pluriétnica de la nación mexicana y el respeto a sus usos y costumbres, esto no es pretexto para que –argumentando el respeto a sus usos y constumbres– los gobiernos no cumplan con sus responsabilidades constitucionales de apoyo a la salud de las mujeres indígenas.

Sin embargo, en el caso que se comenta lo más probable es que no exista sanción para nadie –al igual que en el caso de los maestros– en un caso por incompetencia y valemadrismo y en el otro por la tradicional abyección de los gobiernos de dicha entidad ante la fuerza de la CNTE. Sin embargo, el precedente que siguen dejando los gobiernos en Oaxaca sin importar su origen partidista, es nefasto.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	OPINIÓN	26

Convierten a la tierra de Juárez –un gran defensor de la legalidad- en una cloaca en que la ley se aplica selectivamente para no afectar políticamente a nadie. ¿Algún día cambiarán las cosas? Con toda franqueza, lo dudo mucho.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	MÉXICO	4

Uso de Razón

La agonía de Oaxaca

Pablo Hiriart

Oaxaca es un estado que se encuentra preso, cautivo de un amplio grupo sindical con 75 mil afiliados, y no tiene salida a la vista.

Sus niños sólo llegarán a ser carne de cañón de mítines de la Sección 22 de la CNTE, o braceros, y algunas de sus mujeres darán a luz a la intemperie, sin asistencia médica, porque los centros de salud van a la huelga por conflictos sindicales.

Los integrantes de la Coordinadora resolvieron regresar a clases el 14 de este mes. Ellos fijan su calendario escolar. A los estudiantes los pasan de año mediante un acuerdo político con la Secretaría de Educación local (IEEPO), que ellos controlan.

El IEEPO, que recibe cerca de nueve mil millones de pesos al año de la Federación, no informa cuántos maestros hay realmente y tampoco rinde cuentas del dinero que le mandan.

Estos maestros que estuvieron en paro más de un mes, van a recibir sus tres quincenas por los días que no trabajaron, además de un bono por el inicio del ciclo escolar.

El gobierno del estado también les va a dar 100 millones de pesos para “el mejoramiento de las normales”, sin necesidad de entregar cuentas a nadie de lo que se gastó y cómo se gastó.

Desde luego, ahí no se va a aplicar la reforma educativa ni sus leyes secundarias.

No habrá censo de maestros para saber cuántos hay.

Los profesores podrán seguir faltando a sus labores los días que sean, y no perderán el puesto.

Tampoco habrá exámenes para cubrir las plazas de directores y subdirectores de escuelas. Los ascensos los determinará el sindicato.

Todo seguirá tal cual: el gobierno del estado sólo nombra al titular del IEEPO, y la CNTE nombra a todos los demás cargos de esa secretaría de educación local.

Para ser funcionario del IEEPO, hay que cubrir un 80 por ciento de actividades sindicales, que son bloqueos, marchas, huelgas y mítines.

Lo mismo para lograr un ascenso a subdirector o director de escuelas: 80 por ciento de actividades sindicales, que deben llevar el visto bueno del Secretario de Conflictos de la Sección 22.

Así, Oaxaca agoniza. No tiene salida.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	MÉXICO	4

¿Quién se va a hacer cargo de ese estado?

El gobernador no puede, aunque se esfuerce. El conflicto lo rebasa. Los partidos que lo llevaron al poder se han desentendido de Gabino y de Oaxaca.

Sólo hay dos salidas. Una, ir administrando la agonía de ese estado y que se amuele Oaxaca.

Dos, que la Federación deje de enviar recursos para los salarios de los maestros de esa entidad y que se nos venga el mundo encima por un año (con todo y tiendas de campaña en el Zócalo, bloqueos de avenidas en el DF y en carreteras) hasta que se cansen. Y empezar de cero, con gente nueva.

phl@razon.com.mx
Twitter: @PabloHiriart



TEMPLO MAYOR



F. BARTOLOMÉ

 MIENTRAS todo el mundo anda en la grilla de altura sobre los consejeros electorales, en los pasillos del **IFE** comienza a gestarse una inquietud laboral con visos de revuelta institucional.

SE TRATA de la preocupación de los 10 mil empleados del Instituto por la inminente desaparición de su fuente de trabajo con la creación del **Instituto Nacional de Elecciones**.

SI BIEN se da por hecho que el **INE** sustituirá al **IFE**, no queda del todo claro si los trabajadores pasarán de una institución a otra así como así... o si habrá nuevos procesos de contratación.

A ESTO se suma la inquietud entre los empleados de los institutos electorales estatales sobre quién les pagará su liquidación cuando sean borrados del mapa presupuestal.

Y NO ES cualquier cosa, pues se calcula en algo así como 5 mil el número de personas que laborarán a nivel nacional en estos institutos. ¡Qué tal!

 QUIEN seguramente amanece hoy sin haber dormido y mordiéndose las uñas es **Marco Adán Quezada Martínez**.

EL MOTIVO de sus preocupaciones es que hoy a la medianoche se le acaba el veinte del fuero, pues concluye su gestión como alcalde de **Chihuahua**.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	OPINIÓN	16

ESTO SIGNIFICA, o debería significar, que no habrá impedimento para que el priista y sus colaboradores rindan cuentas ante la ley por la tragedia de la monster truck que mató a 9 personas.

PORQUE hasta ahora las autoridades –tanto municipales como estatales– han tratado de lavarse las manos, echándole la bolita a la empresa del espectáculo.

SIN EMBARGO, fue la administración de **Quezada Martínez** la que permitió la realización del show sin la más mínima medida de seguridad, lo que derivó finalmente en la tragedia.

HASTA AHORA el único que enfrenta juicio es el conductor de la camioneta que, vista la negligencia criminal de las autoridades, parece ser el menos culpable de todos.

¿EN SERIO el gobernador **César Duarte** permitirá que se le carguen las culpas al piloto para salvar a sus compañeros de partido? Es pregunta monstruosa.

 MOMENTO INCÓMODO el que se vivió ayer en la **Cámara de Diputados** cuando el nieto de **Elba Esther Gordillo** se encontró con quien le jugó chueco a su abuela.

PARA NADIE pasó desapercibido el instante en que al líder sindical **Juan Díaz** y al diputado **René Fujiwara** no les quedó de otra que darse la mano.

ESTO OCURRIÓ en un encuentro que sostuvo en **San Lázaro** el dirigente del **SNTE** con legisladores de formación magisterial.

HABÍA verdadero morbo por ver qué pasaría cuando Díaz tuviera que darle la cara a Fujiwara, hijo de **Maricruz Montelongo** y nieto preferido de la profesora.

SIN EMBARGO, ambos supieron guardar las apariencias, se saludaron y siguieron como si nada.

 DICEN los allegados a los hermanos **Monreal** que estos se hacen cargo de los platos rotos de **Morena** en **Zacatecas**, pero sólo a partir del 19 de octubre.

Y ES QUE en esa fecha se tiene previsto hacer un nuevo intento para lograr el requisito de afiliaciones a nivel estatal, que exige la ley para que el **Movimiento de Regeneración Nacional** tramite su registro como partido político.

SEGÚN CUENTAN el fallido intento de hace unos días estuvo a cargo de un tal **Luis Medina**, que fue quien dejó colgados de la brocha a los seguidores lopezobradoristas.

LUEGO del fracaso, fue que se le encargó a **Ricardo** y a **David Monreal** hacerse cargo de la operación para ver si logran salvar ese escollo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
09/10/13	EL CORREO ILUSTRADO	2

Cuestiona a Chuayffet

Críticos de la reforma educativa no piensan en los niños sin clases, advierte Chuayffet. ¿Y el gobierno federal sí piensa en los adolescentes de educación media y superior sin oportunidad para estudiar?

Fernando Quiroz Nácar